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В поход за экономию 
черных металлов

производство металлов- -В нашей 
стране :растет очень-^быстро, одна
ко нельзя забывать о том, что пот
ребности народного хозяйства в 
металле непрерывно увеличивают
ся.

Недавно Центральный Комитет 
К П С С  обратился к партийным, со
ветским, хозяйственным, проф
союзным и комсомольским органи
зациям, ко всем трудящимся с 
письмом «Об экономном расходо
вании черных металлов в народ
ном хозяйстве».

, Поддерживая инициативу пере- 
довых совнархозов и предприятий, 
развернувших настойчивую борьбу 
за экономию металлов, Ц К  К П С С  
указывает, что ряд советов народ
ного хозяйства и предприятий до
пустил перерасход черных метал
лов. В  числе совнархозов, перерас
ходовавших прокат, в письме Ц К  
К П С С  назван и Томский совнар
хоз, н  в числе предприятий, имею
щих значительный перерасход ме
талла —  томский завод «Снбэлек- 
тромотор».

Указание Центрального Комите
та К П С С  на большие перерасходы 
металла в нашем экономическом 
районе должно вызвать тревогу у 
коллективов всех промышленных 
предприятий, мобилизовать всех 
трудящихся на активную борьбу с 
бесхозяйственностью и расточи
тельством в расходовании металла.

Особенно большой перерасход
. динамной стали и другого проката 

/ допускает томский завод «Сибэлек- 
тромотор». В прошлом году здесь, 
например, перерасходовали 331 
тонну динамной стали.

Такая расточительность допу
скается из-за большого брака, бес
хозяйственного отношения к ис
пользованию отходов производст
ва, в: яде случаев из-за нерацио
нального раскроя динамной стали. 
Десятки тонн металла потеряны 
из-за низкого качества многих 
электродвигателей. Только в прош
лом году завод потерял от брака 
1.776 тысяч рублей.

На заводе плохо поставлен Конт
роль за хранением и использовани
ем дефицитного проката.

На Томском подшипниковом за
воде в последние годы осуществ
лены важные организационно-тех
нические мероприятия, позволив
шие уменьшить расходование чер
ных металлов. Здесь освоено изго
товление колец подшипников из 
стальных труб, внедрена раскатка 
колец после штамповки, рацио
нально используется часть отходов 
в кузнечном и сепараторном цехах. 
Однако и на этом предприятии 
еще велики неиспользованные ре
зервы экономии металлов. В пер
вом квартале завод перерасходо
вал 31 тонну черных металлов. 
Этого могло не быть, если бы свое
временно были осуществлены важ
ные организационно-технические 
мероприятия, направленные на 
уменьшение потребления металла. 
В частности, медленно внедрялся 
нагрев заготовок под раскатку то
ками высокой частоты, еще нема
ло металла, могущего быть ис 
пользованным в производстве, идет 
в отходы.

Большие резервы для экономии 
черных металлов имеются _ на заво
дах электромеханическом', режу
щих инструментов, манометровом 
и других предприятиях нашего эко
номического района.

I Надо смелее внедрять ковку,
\ штамповку, точное литье вместо 

механической обработки металлов, 
сварные конструкции вместо ли
тых. Намного уменьшит расходова
ние металла уменьшение веса 
вновь конструируемых машин, 
более широкое использование де
талей из легких сплавов, пласти-

В

Тракторист тов. Сидоренко за день сцепом 
из трех узкорядных сеялок засеял 

90 гектаров пшеницы
Механизаторы! Равняйтесь

на передовиков сева!
☆  ☆

Кож евниковском  районе

ческнх - м асс, ,«текла, новых .искус
ственных * неметаллических мате
риалов, агтакже железобетона.

Исключительно -важньш резер
вом ;^еличения выплавки стали в 
нашей стране является увеличение 
ресурсов металлического лома. Это 
дело большой государственной 
важности на многих предприятиях 
области организовано плохо. В  пер
вом квартале область недодала 
металлургическим предприятиям 
страны 5 тысяч тонн металлолома.

Это происходит не из-за недо
статка металлических отходов, а 
из-за бесхозяйского отношения ру
ководителей многих предприятий 
к их сбору и сохранению. На 
территориях н в цехах многих 
предприятий ценное сырье для ме
таллургии подолгу валяется под 
открытым небом, ржавеет, из-за 
смешивания металлолома и не
брежного отношения к нему без
возвратно теряются ценные и де
фицитные легирующие элементы. 
На территории Томской Г Р Э С -П , 
например, многие годы ржавеют 
на свалке десятки тонн металли
ческого лома, давно списанных 
механизмов, отходов производства. 
Много металлолома обесценивает
ся и безвозвратно теряется из-за 
неудовлетворительного хранения и 
плохой подготовки к переплаву на 
Томском лесоперевалочном и дере
вообрабатывающем комбинате, на 
строительных площадках. Плохо 
организован сбор металлического 
лома в районах области.

Рациональное расходование чер
ных металлов, борьба за их эко
номию, подчеркивается в письме 
Центрального Комитета К П С С , 
должны стать всенародным делом I ' 
и проводиться повсеместно — на I 
всех предприятиях, стройках, тран
спорте, в сельском хозяйстве, в 
научно-исследовательских и проек
тно-конструкторских организаци-1 
ях, в городах и населенных пунк- 
тах.

Ряд коллективов нашей области 
включился в поход за экономию 
черных металлов. На заводе «Сиб- 
электромотор» сейчас тщательно 
изучаются причины перерасхода 
проката и других видов металла на 
каждом производственном участке. 
Этот вопрос будет обс}'жден на 
цеховых собраниях, а ^атем на 
партийно-хозяйственном активе 
предприятия. Новые важные меро
приятия, направленные на сокра
щение потерь черных металлов, 
их более рациональное расходова
ние, намечены на подшипниковом, 
манометровом н других заводах.

Однако размах борьбы за эконо
мию черных металлов еще недо
статочен. Надо вовлечь в это дело 
всех трудящихся, организовать 
общественный контроль за пра
вильным использованием черных 
металлов. Следует создать на всех 
предприятиях комиссии по эконо
мии металлов, которые следили бы 
за расходованием чугуна, стали, 
проката, труб и метизов, ставили 
бы перед партийными и хозяйст
венными организациями вопросы 
об экономии металла и принимали 
меры к устранению недостатков в 
его расходовании.

Большая роль в этом деле при
надлежит комсомольцам, молоде
жи. Молодежь должна быть ак
тивным борцом за экономию ме
талла, за сбор металлического 
лома. Нужно вовлекать в это дело 
пионеров и школьников, организо
вать рейды, комсомольские' посты 
бережливости.

На предприятиях страны нача
лось массовое движение за эконо
мию черных металлов. Каждый 
трудящийся должен стать актив
ным участником этого всенародно
го похода.

ЗАВЕРШАЮТ СЕВ ПШЕНИЦЫ
Колхозники колхо.за имени Кали

нина в сооевновании колхозов райо
на, на- весеннем севе занимают лер- 
Bocs-iiecTO. К 10 мая из 1720 гекта
ров' было засеяно более 800. План 
сева пшенипы вьтолнен на 70 про- 
пеятов.

Замечательно на севе трудится 
тракторист А. Альбах. Вместе с 
сеяльщиками Христином и Иваном 
Рифертами, Федором Иостом он за 
день засевает до 76 гектаров пшени
цы. И. Корнев сцепом двух сеялок 
вместе с сеяльщиками А. Гаком, 
В. Герасимовым и И. Фуксом засе
вает до 70 гектаров.

И 90 ГЕКТАРОВ—НЕ ПРЕДЕЛ
Высокой выработкой отметил 

День Победы 9 мая тракторист кол
хоза имени Шевченко тов. Сидоренко. 
Сцепом из трех сеялок он за день 
засеял 90 гектаров. Тов. Сергеев 
сцепом ДВУХ сеялок за день засеял 
72 гектара пшеницы. Тов. Косенко 
на тракторе «Беларусь» за день за
сеял 43 гектара.

—90 гектаров — не предел. — 
заявил тов. Сидоренко. — 1(остара- 
емся довести дневную выработку на 
агрегат из трех сеялок до 100 гек
таров.

В колхозе имени Шевченко план 
сева пшенипы выполнен наполовп- 
ну. Механизаторы обещают в бли
жайшие день—два завершить сев 
этой культуры.

98 ГЕКТАРОВ ЗА СУТКИ
Механизаторы колхоза «Новый 

путь» организовали круглосуточную 
работу на полях. Они делом отвеча
ют на решения сессии Верховного 
Совета СССР. Каждый тракторист с 
первых же дней сева дает высокую 
выработку. Особенно хорошо работа- 
rof трактористы М. К. Гончаров и

А. М. Захаров. Сцепом трех узко
рядных сеялок тов. Гончаров за 
дневную смену засеял 55 гектаров, 
а его сменщик тов. Захаров в ночь 
с 9 на 10 мая этим же агрегатом 
засеял 43 гектава.

РЕКОРДНАЯ ВЫРАБОТКА 
тт. ШТОРКА И ПРОКОПЬЕВА 

10 мая массовый сев зерновых 
культур начали в колхозе имени 
Ленина. За сутки здесь засеяли 480 
гектаров пшеницы. Наивысшей вы
работки на севе добились трактори
сты Э. Шторк и А. Прокопьев. Сце
пом ДВУХ сеялок каждый из них за 
сутки засеял по 79 гектаров.

Тракторист А. М. Гончаров из 
этого же колхоза на тракторе 
ДТ-54 за световой день сцепом двух 
сеялок засеял 71 гектар.

В. КОРНЕВА.

Перевыполняя
нормы

ТУГАН. (По телефону). Трактори
сты тг. Просенцов и Краюпгкин из 
четвертой полеводческой бригады 
колхоза «Заветы Ленина» 10 мая 
приступили к севу овса. Все шесть 
бригад этого колхоза сейчас находят
ся на поляд. Механизаторы ведут 
прибивку влаги.

В колхозе «Сибиряк» трактористы 
тт. Проску'ра и Салагуб пашут цели
ну. При норме 4,8 гектара за первую 
■ смену каждый из них вспахал по 
6 гектаров.

В. КУЗНЕЦОВ. : ^
А тракторы еще ремонтируются...

«Северное сия-БАЕЧАР. (По телефону). Колхоз
ники Бакчарского района приступи
ли к весенне-полевым работам. 6 мая 
первыми в районе начали прибивку 
влаги механизаторы колхоза имени 
Жданова В. Родин, М. Харламов. За 
день на тракторе ДТ-54 они заборо
нили 80 гектаров зяби.

Вслед за ними 7 мая выехали в 
поле хлеборобы колхоза «Родина».

Дружно приступили к работе ме
ханизаторы колхоза «Заря». На при
бивке влаги, культивации и весно
вспашке здесь используются 5 трак
торов. Комсомольско-молодежная 
тракторная бригада, которую воз
главляет тракторист тов. Парасько, с 
первых же дней развернула соревно
вание за ежедневное перевыполнение 
сменных норм.

9 мая приступили к пахоте меха-

ВЕСТИ СО СПЛАВА
ПО ТАЕЖНЫМ РЕЧКАМ
Сплавщики Парабельского лес

промхоза приступили к сплаву дре
весины по таежным речкам Пузику 
и Омел'ичу. Впереди идет бригада 
подрывников, которой руководит тов. 
Саисраев. . Она взрывает скопление 
льда.

Сплавщики из бригады И. И. Тара
нова обязались на три дня раньше 
срока приплавить лес на централь
ную реку — Парабель.

На сплаве леса по реке Пузик хо
рошо трудится бригада тов. Носова. 
Она первой в районе скатала лес с 
берегов и начала сплав. В День 
Победы эта бригада закончила пер
вичный сплав.

МОЖНО УСКОРИТЬ
Коллектив Парбигского леспромхо

за заготовил минувшей зимой 105 
тысяч кубометров леса. Лесозагото
вители закончи.ли скатку леса в во
ды реки Парбиг 30 апреля. В тот же 
день рабочие Нарымской сплавной 
конторы начали пропускать лес че
рез плотину Парбигской ГЭС. До 
6 мая основная масса древесины — 
около 90 тысяч кубометров — подо
шла к реке Чае. На сплаве леса от
лично трудятся бригада сплавщиков 
Н. Кожина, рабочие Ф. Закорюкин,

В. Сафонов, А. Кирпичников и мно
гие другие. Нормы выработки они 
перевыполняют вдвое. От плотины 
ГЭС и вниз по веке Парбиг на водо
метных катерах и моторных лодках 
курсируют сплавщики, не допуская 
заторов леса.

Сплав древесины можно было бы 
.значительно ускорить, если бы руко
водители Парбигского леспромхоза 
не медлили с очисткой берегов реки 
выше̂ плотины ГЭС. Здесь занято ма
ло рабочих. В итоге сплав леса затя
гивается.

А. СМИРНОВ.

ПЕРВАЯ СОТНЯ
Коллектив Томского лесоперева

лочного и деревообрабатывающего 
комбината вступил в навигацию вто
рого года семилетки.

Первую сотню кубометров леса вы
грузила из воды смена мастера 
А. Иванова со второго участка цеха 
круглого леса. Коллектив этого уча
стка борется за звание коммунисти
ческого. Он обязался навигационный 
план выполнить досрочно, 10 октяб
ря, и дать сверх плана 10 тысяч ку
бометров древесины.

В тот же день поступивший лес 
был разделан и погружен в железно
дорожные вагоны. В первый день на
вигации хорошо потрудились погру
зочные бригады Э. Губера и В. Коро
бова.

Г, КРИВОРУЧКО.

В еч ер  со в е т ск о -ге р м а н ск о й  
д р у ж б ы

ПО СОВЕТСКОЙ,
СИБИРИ

в Москве, в Доме дружбы с наро
дами зарубежных стран, 10 мая со
стоялся вечер, посвященный пятнад
цатилетию освобождения немецкого 
народа от фашизма.

Вступительную речь произнес 
председатель правления Общества 
советско-германской дружбы и куль
турной связи писатель Константин 
Федин.

Горячие поздравления трудящимся 
ГДР, строящим социализм, передали

руководитель бригады коммунистиче
ского труда Первого подшипникового 
завода П. Г. Шемякин, член правле
ния Общества советско-германской 
дружбы и культурной связи проф. 
М. Г. Чиликин, председатель Комите
та молодежных организаций СССР 
П. Н. Решетов.

На вечере выступил с речью посол 
Германской Демократической Рес
публики в СССР Рудольф Дрллинг.

(ТАСС).

Генерал показывает хороший пример
в ответ на призыв Первого секре

таря ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущева к 
генералам и офицерам Советской Ар
мии Б отставке пойти на работу в 
сельское хозяйство генерал-майор в 
отставке т. Задорожный Петр Петро
вич обратился с просьбой направить

его на работу в сельское хозяйст
во — директором совхоза.

Просьба тов. Задорожного удовлет
ворена, он назначен директором сов
хоза «Заря» Днепропетровской обла
сти и приступил к работе.

Тепловоз „ТГ-102“
ЛУГАНСК, 10 мая. (ТАСС). Кол

лектив Луганского тепловозострои
тельного завода имени Октябрьской 
революции создал новый двухсек
ционный тепловоз с гидромеханиче
ской передачей — «ТГ-102». Его 
мощность четыре тысячи лошади
ных сил. Сегодня он вьппел в обкат
ку.

Новый локомотив развивает ско
рость до 120 километров в чае. 
Коэффициент полезного действия со
ставляет 28 процентов. Управление 
машиной автоматическое.

Благодаря гидромеханической пе
редаче при изготовлении «ТГ-102» 
экономят на каждой секции 46 тоня 
металла, в том числе восемь тонн 
проводниковой меди.

К У Л Ь Т У Р Н О Е  
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  

С Е Л Ь С К О Г О  Р А Й О Н А

Н О В О С И Б И Р С К . На собра
ниях интеллигенции, партийно
го и хозяйственного актива Чи
стоозерного района разработан 
и принят большой план куль
турного строительства. Решено 
построить на средства колхозов 
и потреС'кооперации, оборудо
вать и сдать в 1960 году в экс
плуатацию 7 клубов, 5 киноза

лов. 5 библиотек, три медпунк
та. 4 школы, 4 детских сада и 
яслей.

Намечено полностью закон
чить в 1960 году электрифика
цию, радиофикацию и кинофи
кацию всех населенных пунк
тов района, провести озелене
ние улиц всех сел и деревень, 
высадить силами общественно
сти 300 тысяч декоративных и 
фруктовых деревьев, разбить 
весной около каждого клуба, 
библиотеки, больницы и школы 
скверы, клу»1бы и газоны.

В каждом колхозе, совхозе и 
на промышленных предприяти
ях организуются футбольные, 
волейбольные команды, коман

ды по легкой и тяжелой атле
тике, на центральных усадьбах 
всех сельхозартелей и совхозов 
будут созданы стадионы, а в 
бригадах —  спортивные пло
щадки.

Весной этого года на всех по
леводческих станах и животно
водческих фермах оборудуются 
красные уголки, устанавлива
ются радиоприемники, пере
движные библиотеки.

Непрерывно растет сеть 
школ, учрея^дений культуры и 
здравоохранения. Только в 
1958— 59 гг. в районе построе
но семь клубов, шесть библио
тек, 25 красных уголков, три 
фельдшерско-акушерских пунк
та и три школы. Открыты и ус
пешно работают народный уни
верситет культуры, колхозная 
картинная галерея, филиал ху
дожественного фонда, создана 
любительская киностудия. В 
1959 году культпросветучреж- 
дениями дано около пятисот 
концертов и спектаклей, прове
дено более 130 тематических 
вечеров, прочитано свыше ты
сячи лекций и докладов.

Опыт трудящихся Чистоозер
ного района в культурном 
строительстве и их новые планы 
вызвали живой отклик во всех 
сельских районах области.

КУРОРТЫ  в  Т АЙ ГЕ

ЧИТ.А. В таежной долине ре
ки Дарасунки на юго-востоке 
области над вековыми деревья
ми поднялись большие кирпич
ные здания. Здесь рядом со 
старейшим сибирским курортом 
Дарасун строится новый санато
рий. Возведены стены бальнео
логического, ванного и спально
го корпусов. Благоустраивается 
территория здравницы. К ней от 

Читы проложено асфальтиро
ванное шоссе.

Второй новый санаторий со
здается в долине реки Молоков- 
ки. Здесь гидрологи обнаружи
ли радоновые источники, а неда
леко от них, в озере Угдан, 
целебные грязи.

низаторы колхоза 
ние».

Фронт полевых работ в районе ши
рится'с каждым днем. Начали выбо
рочную пахоту и прибивку влаги 
хлеборобы колхозов имени Кирова, 
«Прогресс», имени Калинина, «Си
биряк» и других.

Сельхозартель имени Жданова 
первой приступила к полевым рабо
там. Поля здесь подсохли, можно 
широким фронтом вести прибивку 
влаги и культивацию почвы, но в 
колхозе оказались неподготовлен
ными к работе 4 трактора. Пять дней 
полевые работы здесь ведутся толь
ко одним агрегатом. В колхозе «Рос
сия» для прибивки влаги и культи
вации подошло более 120 гектаров 
земли. Здесь можно широким фрон
том вести пахоту, но тракторы к вы
ходу в поле в этом колхозе также 
оказались не готовыми. Правления 
колхозов имени Жданова и «Россия» 
должны принять немедленные меры 
к тому, чтобы всю технику вывести 
на поля.

А. КАРАТАЕВ.

Красноярск за семилетку станет городом большой химии. Здесь 
уже действуют заводы искусственного волокна, синтетического 
каучука и гидролизный. Начал давать продукцию шинный завод. На 
очереди пуск первых мощностей целлюлозно-бумажного комбината.

Первый квартал этого года красноярские химики ознаменовали 
пуском всех мощностей кордного производства на заводе искусствен
ного волокна.

На снимке: крутильный цех кордного производства.
(Фотохроника Т А СС ).

^НАВИГАЦИЯ НАЧАЛАСЬ
Весна все шире вступает в свои 

права. Освобождаются от ледяных 
оков многочисленные реки нашей 
области. В первые рейсы отпра
вились пассажирские и грузовые 
суда. В беседе с нашим коррес
пондентом главный диспетчер 
Томского эксплуатационного уча
стка Обского речного пароходства 
К. М. Безруков рассказал:

‘— В нашей области первым от
крыл навигацию второго года се
милетки буксирный фло'г. В кон
це апреля буксир «Сергей Лазо», 
несмотря на ледоход, вышел из 
МорякоБского затона и благопо
лучно прибыл в Томск.

6 мая в первый рейс до Колпа- 
шево отправился пассажирский 
пароход «Тихонов». 8 мая из 
Томска вышел пассажирский па
роход «Минин», следующий по 
маршруту Новосибирск—Томск— 
Каргасок.

В эту навигацию пассажир
ский флот Обского речного паро
ходства пополнился комфорта
бельными судами, изготовленны
ми в Венгрии и Нехословакии. 
Пять новых пароходов будут кур
сировать на вновь открывающей
ся пассажирской линии Бар
наул—Каргасок.

Это не единственная новая пас
сажирская линия, которая будет 
открыта в этом году. Пассажир
ские суда пойдут также по мар
шруту Томск—Тюмень—Омск.
Комфортабельный дизельэлектро- 
ход «Композитор Алябьев» будет 
обслуживать туристско-экскур
сионную линию Еамень-на-Оби— 
Омск. От пристани Бердск (Ново
сибирская область) до Колпашево 
будет курсировать дизельэлектро- 
ход «Композитор Балакирев», на 
котором оборудуется плавучий 
дом отдыха.

На реках нашей области вво
дится регулярное пассажирское 
сообщение между пристанями 
Максимкин Яр—Белый Яр, Те- 
гульдет—Линево. Увеличено ко- 
.тичество судов на линиях Аси
но—Батурино и Асино—Тегуль- 
дет. На пристанях Молчанове, 
Могочино, Парабель, Александро
во,. Белый Яр, Батурино будут 
установлены новые, более удоб
ные дебаркадеры.

В .этом году намного увеличи
вается обт,Рм грузоперевозок по 
водным магистралям Томской об
ласти. Коллектив участка обязал
ся досрочно выполнить навига
ционный план второго года семи
летки.

И

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ ОБЛАСТИза высокие надои и досрочное выполнение колхозами совхозами обязательств по продаже молока государствуна 1 мая I960 года
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2 Кожевниковский
3 Кривошеинский
4 Зырянский
5 Аснновский
6 Туганский
7 Пышкино-Троицкнй
8 Шегарский
9 Бакчарский

10 Верхне-Кетский
11 Чаинский
12  Каргасокский
13 Молчановский
14 Александровский
15 Тегульдетский
16 Ко.шашевский

17 Парабельский

Разрастаются и действующие 
забайкальские курорты Яма- 
ровка, Аршан, Кука и Горя- 
чинск, расположенные в живо
писных предгорьях Яблонового 
хребта и на побережье Байка
ла. К  летнему сезону на этих 
курортах открыты новые ван
ные, столовые, клубы, спальные 
корпуса и дачи для отдыхаю
щих, На капитальное строи
тельство и благоустройство ме
стных здравниц в ближайшие 
три— четыре года предполагает
ся израсходовать около ста 
миллионов рублей.

ир-
О Б У В Ь  С  г а р а н т и е й

И Р К У Т С К . Коллектив 
кутской обувной фабрики №  1 
решил перевести цехи на вы

пуск продукции отличного ка
чества, отказаться от бракера
жа в торговых организациях и 
базах. В случае обнаружения 
производственного дефекта фаб
рика обязалась принимать та
кую обувь обратно в течение 
гарантийного срока —  двух ме
сяцев со дня ее приобретения.

Борьбе зэ высокое качество 
продукции способствует непре
рывно растущая техническая 
вооруженность фабрики, внед
рение в производство новейших 
машин и механизмов. После 
июньского Пленума Ц К К П С С  
на фабрике осуществлен пере
вод потоков пошивочных цехов 
на высокопроизводительные 
конвейеры, установлены новые 
штампы, автоматы для затяжки 
обуви.

2400 М Е Х А Н И З И Р О В А Н Н Ы Х  
О Т Р Я Д О В

Б А Р Н А У Л . Весна второго го
да семилетки на Алтае от-

714
713
552
540
538
536
522
517
494
492
477
467
466
433
432
419
382

личается массовым движением 
за высокую культуру земледе
лия. В колхозах и совхозах соз
даются комплексные механизи
рованные отряды по возделыва
нию зерновых культур.

Инициатором новой органи
зации труда выступил бригадир 
Корчинского совхоза Герой Со
циалистического Труда А. Ф. 
Чибисов. Весной прошлого года 
он в порядке опыта создал в 
бригаде три механизированных 
отряда. Каждый из них на сво
ем участке готовил почву, сеял, 
проводил жатву.

Сейчас в крае создано 2400 
механизированных отрядов. За 
ними закреплено более двух 
миллионов гектаров земли, 
тракторы, комбайны и другие 
машины.

Внедряя передовую организа
цию труда, хлеборобы целинно
го края развернули соревнова
ние за получение вр втором го
ду семилетки ста пудов зерна с 
каждого гектара.

О Т Х О Д Ы  Г О Р Н Ы Х  
П Р Е Д П Р И Я Т И И  — Н А  

У Д О Б Р Е Н И Я

К Р А С Н О Я Р С К . Коллектив 
Сорского молибденового комби
ната отправил отходы произ
водства, содержащие микроэле
менты, в колхозы и совхозы 
края для удобрения полей. В 
этом году местные Удобрения, 
содержащие микроэлементы, 
здесь будут внесены на сто ты
сяч гектаров. Большие запасы 
производственных отходов, при
годных для удобрения полей, 
имеются также на Юлинском и 
Туминском рудниках.

Изучение показало, что отхо
ды содержат, кроме молибдена, 
медь, магний, марганец, железо
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+ 64 168 116,2 23
- f 108 164 134,7 15
-ь 50 177 109,9 20
4- 75 140 126,0 14
+ 25 149 101,7 31
- f 144 142 97,6 12
+ 24 138 100,9 23
-ь 16 105 86,0 22
— 65 135 92,7 17
+ 62 143 98,4 11
+ 22 154 94,8 26
— 82 113 82,5 23
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и другие элементы. Три— четы
ре центнера таких удобрений 
на гектар дают значительную 
прибавку урожая пшеницы, ку
курузы, гороха, вики. •

Н О В Ы Й  Н А У Ч Н Ы Й  Ж У Р Н А Л  
В С И Б И Р И

Н О В О С И Б И Р С К . Здесь вы
шел в свет первый номер ново
го ежемесячного научного жур
нала Сибирского отделения 
Академии наук С С С Р  «Геоло
гия и геофизика» под редакци
ей академика А . А . Трофиму- 
на. По вопросам, связанным с 
геологией и геофизикой Сибири, 
в журнале помещены статьи 
академика В. С . Соболева, чле- 
на-корреспондента А Н  С С С Р  
Ю . А . Кузнецова и члена-кор- 
респондента А Н  С С С Р  Ю . А . 
Косыгина, доктора геологиче

ских и минералогических наук 
И. В. Лучицкого.

Н А К А Н У Н Е  П У С К А

К Р А С Н О Я Р С К . Автомобиль
ные шины, корд, шелковые тка
ни —  вот далеко не полный пе
речень прод.укции, которую да
ют народном.у хозяйству пред
приятия Красноярского лесохи
мического комплекса. Целлюло
зу же, необходимую для произ
водства вискозы, до сих. пор 
приходилось завозить из дру
гих экономических районов 
страны. Скоро это ценное сырье 
будет выпускать Красноярский 
целлюлозно-бумажный комби
нат.

Корпуса нового предприятия 
раскинулись на правобережной 
окраине Красноярска. Законче
но строительство древеснопод
готовительного, варочного, кис
лотного и других цехов. Каж
дый из них— сложное сооруже
ние.
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ЗНАНИЯ ВОПЛОЩАЮТСЯ В ДЕЛА
Помню, поигласил меня 

секретарь партийного бюро 
пит:

— Есть предложение поруяить 
тебе вести занятия в кружке по изу
чению истории КПСС.

Я воспринял это как почетное по
ручение, но трудно было вначале 
очень. Не было опыта. Я в ту пору, 
еще молодой инженер, только осва
ивал производство, а по вечерам 
учился в университете марксизма- 
ленинизма.

На первых занятиях чувствовал 
себя неуверенно. Все боялся, как бы 
что не забыть. Пр.чтому больше чи
тал конспекты. Живой беседы не по
лучалось.

...Прошло десять лет. За эти годы 
я многому научился, приобрел неко
торый опыт пропагандистской рабо
ты. Сейчас руковожу семинаром по 
конкретной экономике.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в сов
ременных условиях» указывается, 
что в современных условиях основ
ное внимание партийных организа
ций должно быть сосредоточено на 
пропаганде экономических знаний, 
на глубоком изучении законов раз
вития социалистического '■ пособа 
производства, особенно путей созда
ния материально-технической базы 
коммунизма и дальнейшего совер
шенствования производственных от
ношений в городе и деревне.

В наше время без экономических 
знаний, без умения применять их па 
практике, без глубокого изучеппя пе
редового опыта нельзя успешно вес
ти хозяйственное строительство.

В прошлом году у нас в управле
нии был организован семинар по 
изучению конкретной экономики 
строительства.

В семинаре занидгаются в основ
ном начальники стооительных участ
ков, прорабы, механики, бригадиры. 
Однако при обсуждении некоторых 
вопросов на занятия приходят и ра
бочие, не являющиеся постоянными 
с.тушателями се.минара.

Для проведения лекций и семина
ров мы иногда приглашаем препода
вателей инженерно-строительного 
института. Вот как, например, ’ про
шло занятие по теме: «Пути повы
шения производительности труда», 
проведенное доцентом тов. Чижо
вым.' Он предварительно ознакомил
ся с делами на нашей стройке. По
этому. рассказывая о путях повы
шения производительности труда, 
каждое теоретическое положение 
удачно подкреплял примерами из 
работы нашего предприятия. Завя
залась оживленная беседа.

В то время у нас отдельные уча
стки не выполняли задания. Анали
зируя причины этого, слушатели 
рассказали, что на малых участках с 
ограниченньги фронтом работ люди

к себе: полностью не загружены, порой ме- 
и гово-j шают друг другу, бригады-простаи- 

I вают. Надо или сокращать бригады, 
или расширять фронт работ.

Мы учли эти замечания. На ма
лых участках создали небольшие 
бригады. Они теперь успешно справ
ляются с тем же объемом работ. Про
изводительность труда каждого рабо
чего повысилась вдвое.

На больших участках мы, наобо
рот, создали большие, в 40—60 че
ловек, комплексные бригады. Они мо
гут самостоятельно вести строигель- 
ство объекта от земляных до отде
лочных работ включительно. Такая 
бригада за счет лучшей организации 
труда резко сокращает сроки строи
тельных работ. Примером может слу
жить передовая комплексная брига
да тов. Новаковского. Она на прак
тике доказа.ча преимущества новой 
организации труда на стройке.

Интересно прошли занятия, посвя
щенные изучению тем: «Развитие 
производства сборного железобетона 
в СССР» и «Рост энеогетики СССР 
в семилетке». С докладами высту-

строительстве 64-квартирного дома, 
где начальником участка тов. Бы
лин, тоже слушатель семинара. Ка
чество работ здесь значительно луч
ше, материалы аккуратно складиро
ваны, подъезды расчищены.

После посещения объектов слуша
тели подвели итоги, обменялись 
мнениями о путях снижения себесто
имости строительства. На следую
щем занятии мы решили еще раз по- 
гсвооить об экономии строительных 
материалов, в частности, цемента. 
Перед этим я разговаривал с неко
торыми слушателями, рекомендовал _ 
продумать свои предложения и вы-’ 
нести их на обсуждение. Занятие 
прошло активно.

Начальник лаборатории тов. Шад
рина предложила использовать в 
приготовлении раствора только чи
стый гравий. Это позволит ежегодно 
экономить 10 процентов цемента. 
Слушатель тов. Мальков рекомендо
вал при разгрузке цемента сразу 
распределять его по маркам. Это на
много сократит потери цемента. Был 
высказан и ряд других предложе-

Несколько наших предложений
Эт о могут сделать ученые Томска

☆  ☆

В м е с т е
н о в у ю

Завод «Сибэлектромотор»

в н е д р я т ь
т е х н и к у

пали главный инженер управления ! нии, которые мы сейчас внедряем в
тов. Тархунов и начальник участка 
тов. Чечин. Они участвовали в ра
боте Всесоюзного совещания строн- 
телей-энеогетиков в Москве, слуша
ли выступление Н. С. Хрущева, ко
торый ГОВОРИЛ о больших задачах, 
стоящих перед стрбителями-энерге- 
тиками по резкому увеличению 
энергетических мощностей.

Обсуясдение этих вопросов на за
нятии семинара было связано с на
шими задачами по завершению стро
ительства Томской ГРЭС-2. Слуша
тели внесли ряд предложений для 
улучшения качества выполняемых 
работ.

Недавно мы провели занятие по 
теме: «Пути снижения себестоимос
ти строительно-монтажных работ». 
Сообщения по этому вопросу были 
сделаны главным бухгалтером строй
ки тов. Кудрявцевым и мной. Мы 
рассказали слушателям о путях сни
жения себестоимости. Сказав им о 
стоимости одного кирпича и желе
зобетонной плиты, напомнили сколь
ко их теряется при бесхозяйствен
ном хранении строительных матери
алов.

Кто-то из слушателей предложил 
прервать занятия и сходить на объ
екты. Все согласились. Члены семи
нара осмотрели рабочие места, инте
ресовались, как ведется учет на 
участках, проверили качество работ.

На деревообделочном комбинате, 
которым руководит слушатель наше
го семинара тов. Соколов, мы обна
ружили много недостатков. Там не
правильно хранились материалы, ва
лялись неубранные отходы. Наше по
сещение оказало свое действие. Сей
час на комбинате наведен порядок.

Другую картину мы увидели на

Совет по наглядной  
а ги т а ц и и

в январе этого года у нас на уча-!  ̂ совета по наглядной агитацга
стке был создан совет по наглядной ■ актив. С его помощью мы
агитации. В него, кроме меня, во-' наглядную агитацию на
шли киномеханик тов. Крупко, на
чальник сплавного участка тов. Ба- 
сетин.

Мы начали с обновления нагляд-

в •механической ма-

ной агитации. Такая необходи.чость 
была вызвана тем. что в цехах шпа- 
•чозавода. на фасадах зданий участка 
было немало устаревших лозунгов.

Вместе с секретарем партийной ор
ганизации тов. Гришаевым мы про
думали и составили текст при
зывов, учитывая ПРИ этом характер 
работы того или иного участка.

Вот некоторые из них: «Товарищи 
сплавщики, отгрузим народному хо
зяйству в навигацию 1960 года 46 
тысяч кубометров готовой продук
ции!». «Товарищи, досрочно загото
вим для нужд завода резиновой 
обуви 1 тысячу кубометров тарной 
дощечки!». «Рабочий, помни: гы
обещал повысить производитель
ность труда на 5 процентов!».

i шпалозаводе, 
стерской.

Недавно рабочие закончили ме
лиорацию таежной речки Пыжино, 
совет немедленно отозвался на это' 
событие п р и з ы в о м : «Рабочие, рав
няйтесь на передовиков, досрочно 
закончивших подготовительные ра- [ 
боты к сплаву!». Такие короткие 
призывы полностью оправдывают 
себя. 1

Совет следит за тем, чтобы доски ■ 
показателей социалистического со
ревнования заполнялись регулярно. 
Члены совета и его актив оформили 
постоянно действующий агитпункт,, 
сделали красочный монтаж, посвл-1 
щенный жизни и революционной' 
деятельности В. И. Ленина.

А. ДЬЯЧЕНКО, 
председатель совета по наглядной 
агитации Пыжинского сплавного 

участка Каргасокского района.

производство.
Знания конкретной экономики по

могают нам лучше решать вопро
сы производства, оперативнее внед
рять все новое, передовое, что рож
дается в практике строительных ра
бот.

На занятиях мы изучаем опыт ра
боты передовых строек нашей стра
ны.

В марте на стройках Москвы и Ле- 
I нинграда побывали начальник уча-.
I стка тов. Былин, бригадир каменщи

ков тов. Новаковский и штукатур 
I тов. Обухов. Там они узнали много I нового и рассказали об этом на се

минаре.
Используя опыт передовиков, мы 

решили пересмотреть сроки строи
тельства наших объектов. Например, 
за год планировали построить 
88-комнатное общежитие. А когда 
послушали наших товарищей да 
прикинули свои возможности, реши
ли закончить работы за три месяца, 
то есть сдать общежитие в июле ны
нешнего года.

Уже первые дни работы по-ново
му вселяют уверенность, что мы 
справимся с поставленной задачей. 
Первый этаж дома построен за не
сколько дней.

Изучение конкретной экономики 
способствует повышению теоретиче
ского уровня слушателей, развивает 
их творческую инициативу, обога
щает их знания производства. Взять, 
к примеру, тов. Авдеева. Он хорошо 
знает положение дел на споем уча
стке, теоретические положения уме̂  
ло применяет в своей практической 
работе. Тов. Авдеев является руко
водителем агитколлектива.

Или тов. Былин. В последние го
ды его участок стал передовым, кол
лектив заметно повысил качество 
строительных работ. Тов. Былин из
бран членом партийного бюро.

Пример в труде показывают слу
шатели тт. Дергунов. Ро'манов. Ко
лесник и многие другие.

В работе нашего семинара есть и 
недостатки. Порой в ущерб глубоко
му изучению теории мы слишком ув
лекаемся обсуждением своих произ
водственных дел.

Постановление ЦК КПСС «О зада
чах партийной пропаганды в совре
менных условиях» требует от про
пагандистов постоянно совершенст
вовать свое мастерство. В этом нам, 
пропагандистам, большую помощь 
должен оказать горком партии. По
ка на проводимых один — два раза 
в год совещаниях пропагандистов 
очень мало дается методических ука
заний и не учитывается специфика 
различных производств.

Я считаю, что руководителей се
минаров по конкретной экономике 
строительства надо собирать отдель
но, так же. как и пропагандистов 
других кружков и семинаров. Следу
ет более глубоко обобщать опыт луч
ших пропагандистов. Такие совеща
ния нужно проводить не реже одно
го раза в месяц.

А. БОРИСОВ,
руководитель семинара по кон
кретной экономике, начальник 

строительного управления 
ГРЭС-2.

в по- I
следнее время установил связь с 
некоторыми кафедрами политехниче- 1  

ского института и других вузов 
Томска. В результате совместной 
работы мы уже вешили несколько 
важных технических проблем.

Так, кандидат технических наук 
В. Т. Тихонов изучил влияние не- 
уравновешениости роторов на виб
рацию электрических машин. И 
благодаря его исследованиям мы 
смогли установить нормы динамиче
ской неуравновешенности роторов 
электродвигателей. выпускаемых 
нашим заводом.

В содружестве с кафедрой металло
ведения и термической обработки ме
таллов политехнического института 
сейчас ведется работа по использо
ванию отходов легированных сталей 
для изготовления литых деталей 
штампо'В.

Сотрудники кафедры технологии 
машиностроения вместе с нашими 
инженера.ми совершенствуют гео
метрию резцов. Это необходимо для 
того, чтобы облегчить отделение 
стружки на станках автоматической 

\ линии.

Помогают нам и работники Том
ского .члектромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного 
транспорта. Вместе с ними завод- j 
ские инженеры работают над- авто-1 
матизацией процесса испытания i 
электродвигателей.

Вот и все проблемы, в решении 
кото'рых нам помогают томские уче
ные.

Этого явно не.гостаточно. Перед 
заводом стоят большие задачи по 
увеличению производства и совер- 
нгенствованию электродвигателей. 
Только при коренном улучшении но 
технологии, автоматизации и меха
низации производственных процее- 
сов молено решить эти задачи.

Нам НУЖНО авто.матизировать ре
гулирование режима печей для 
плавки алюминия. разработать и 
внедрить в прои.зво'лство роторные 
автоматические линии. Необходимо 
автоматизировать контроль за каче
ством готовых деталей и литья.
Есть много и других проблем, в ре
шении КОТОРЫХ нам могут помочь 
томские ученые.

В. МУРАВЬЕВ,
главный технолог завода 

«Сибэлектромотор».

Приходите 
к нам в цехи!

П С О Б Д О В Д Н И Я  в  О Б Л А С Т И  
Я Д Е Р Н О Н  Ф И З И К И

Учёные Московского гоёударственного университета имени 
М. В. Ломоносова ведут обширные исследования 'В области 
ядерной физики. Эти работы сосредоточены главным образом 
в Научно-исследовательском институте ядерной физики М Г У , 
возглавляемом членом-корреспондентом 'Академии наук С С С Р  
профессором С . Н. Верновым.

Здесь изучают строение атомных ядер и ядерные превраще
ния под действием частиц с энергиями в десятки миллионов 
электроновольт, получаемых на различных ускорителях, а так- 
йге под действием частиц с энергиями в миллионы миллиардов 
электроновольт, наблюдаемых в космических л,учах.

Для этих работ институтом совместно с промышленностью 
создана разнообразная сложнейшая аппаратура, различные 
уникальные приборы и установки.

В результате исследований, проведенных под руководством 
профессора С . Н. Вернова и старшего научного сотрудника 
Г. Б. Христиансена, получены новые ценные данные, попол
нившие сведения о взаимодействии элементарных частиц при 
сверхвысоких энергиях.

Для изучения элементарных процессов, протекающих при 
более «низких» энергиях — в сотни миллиардов, сотни тысяч 
миллиардов электроновольт, под руководством доктора физико- 
математических наук Н. Л. Григорова разработан новый ме
тод определения энергии таких частиц. В сочетании с методом 
толстослойных фотоэмульсий он позволил установить целый 
ряд фактов, имеющих первостепенное значение для физики ча
стиц высоких энергий.

Широкое развитие в институте получили исследования схем 
распада радиоактивных ядер, проводимые под руководством 
доктора физико-математических наук В. С . Шпинеля, исследо
вания ядерных реакций под действием заряженных частиц, по
лучаемых на ускорителях, — в лаборатории ядерных реакций, 
во.эглавляе.мой доцентом С. С . Васильевым, а также разработ
ка доцентом Н. П. Руденко различных методов получения ра
диоактивных препаратов.

Во всех этих исследованиях вместе с научными сотрудника
ми и преподавателями кафедр деятельное участие принимают 
советские и зарубежные студенты и аспиранты физического 
факультета М ГУ .

На снимке: научные сотрудники кандидат физико-математи
ческих наук Г. Ф . Тимушев и Е . А . Романовский у магнитного 
анализатора заряженных частиц, образующихся при ядерных 
реакциях.

(Фотохроника Т А СС ).

Семилетний план развития наше
го завода предусматривает не толь
ко рост количества выпускаемых 
машин, но и дальнейшее совершен
ствование их. А для этого нам нужно 
решить ряд сложных научно-техни
ческих проблем.

Прежде всего, нам необходимо 
снизить или совсем устранить шум- 
кость выпускаемых заводом машин.Д.ЛЯ решения этой проблемы нуж- 

изушить поичины возникновения 
и спектр частот шума. Только тог
да молшо дать эффектив'ные реко
мендации по устранению шума. Все 
это мы не можем сделать своими 
силами. Завод заключил договор о 
содружестве в решении этой проб
лемы с Криворржеким научно-ис
следовательским гоонорудным ин
ститутом. Но ведь Кривой Рог дале
ко от Томска. Наши ученые могли : 
бы быстрее помочь нам в этом деле. I 
Кстати сказать, проблема уменьгае- | 
ния или ликвидации шума машин I 
волнует работников не только элек
тромеханического завода, но и дру
гих предприятий Томска.

Снижение отдачи —• вибрации 
пневматических молотков — это 
вторая проблема, которую нам нуж-1 
но решить как можно скорее. Много | 
кандидатских диссертаций наниса-' 
но о вибрации, но они лежат в ар-1 
хивах институтов. А наш завод вы
пускает пневматические молотки со i 
значительной отдачей.

Недавно аспирант политехниче
ского института тов. Копытов защи
тил диссертацию о вибрации. Мы 
написали положительный отзыв о 
ней и считаем, что результаты ис
следований тов. Копытова следует 
внедрить в производство. Завод за
ключил хозяйственный договоо с 
кафедрой ГОРНЫХ машин. Ученые 
будут вести разлшгные исследова
ния по улучшению качества пнев
матических молотков. Хорошо было 
бы в эту комилексную- тему вклю
чить и решение проблемы отдачи.

Шахтеры Кузбасса требуют, что
бы мы снизили вес пневматических 
молотков и другого инструмента. 
Требование это справедливо. Как 
его выполнить? Паи кажется, что 
нужно смелее внедрять в производ
ство 'Изделия из пластмасс. На заво- 
,де уже изготовлена опытная партия 
турбинных лопаток пневматическо
го вентилятора из капрона (капро- 
лактана). изготовлен? сопло .этого 
же вентилятора ,из пластмассы. Про
водится ряд других эксперименталь
ных работ. Мы наметили план меро
приятий по внедрению пластмасс. 
Свои предложения направили во 
Всесоюзный научно-исследователь
ский проектно-технологический ин
ститут угольного машиностроения и 
заключили с ним хозяйсдшенный до
говор. Между тем, в Томске есть ква

лифицированные специалисты, кото
рые могли бы помочь нам решить н 
;эту проблему.

Наши заказчики — шахтеры Куз
басса и других угольных бассейнов 
—■ справедливо требуют, чтобы мы 
увеличили срок службы резинового 
покрытия рукояток отбойных молот
ков и ручных электросверл. Это по
крытие служит сейчас не более 
1—2 месяцев. Среди наших инже
неров нет спепиалистов-резинщи- 
ков. Поэтому мы возлагаем большие 
надежды на помощь работников 
томского филиала Всесоюзного на
учно-исследовательского института 
кабельной промышленности.

В годы семилетки все больше 
угля будет добываться гидравличе
ским сшособом. Наш завод разрабо
тал и освоил выпуск впервые в (со
ветском Союзе гилросверл, гидро
светильников. гилровентиляторов. 
В этом важном деле нам большу.ю 
помощь оказал и оказывает Всесо
юзный научно-исследовательский 
институт гидродобычи угля. А ра
ботники кафедры гидравлики поли
технического института остались в 
стороне от это'го важного дела.

Ло 1959 года мы выпускали 
пневматические молотки со ствола
ми без тевмообоаботки. Поэтому 
стволы часто ломались, 
ская обработка стволов, 
нами в прошлом году, 
увеличить ПРОЧНОСТЬ их. 
еще не закончена. Нам нужно раз
работать рациональный и эффектив
ный процесс тевмообоаботки, вы
брать наиболее подходящие марки 
стали для ударных шетрумептов. 
Исследования по .чтим вопросам 
проводят сотрудники кафедры тех
нологии металлов Томского инже
нерно-строительного института.

Совместно с кафедрой горных ма
шин политехнического института 
наш завод со.здал несколько видов 
электробурильных машин длинно- Х0.1ОВ0ГО типа. Опытные образцы 
таких машин на базе ручных элек
тросверл уже изготовлены. Аспи
рант кафедры трв. Колодяжный вы
ехал в Кузбасс, чтобы руководить 
их промышленными испытаниями.

Но все же сотрудники вузпп 
редко бывают у нас. А поче
му бы им не подхватить почин уче
ных Московского высшего техниче
ского училища имени Бауман», 
взявших шефство над внедрением 
полимеров на московских заводах'.' 
Мы приглашаем вас. товарищи уче
ные, в наши цехи. Приходите чаще 
к нам! Вы найдете иного интерес
нейших тем для своей научной ра
боты и поможете нам решить ряд 
важных вопросов.

А. ШОХОР,
главный инженер СКБ Томско
го электромеханического заво

да имени Вахрушева.

Термиче- 
освоенная 
позволил.» 
Но работа

Нужна координация 
действий

в Томске много вузов, в них 
работают квалифицированные спе
циалисты. Мы вправе ждать от них 
действенной помощи во внедрении 
новой техники, в совершенствовании 
технолопга.

Уже давно назоела необходи
мость создать надежный метод авто
матического измерения наружного 
диаметра колец подшипников и авто
матическую компенсацию износа 
круга для бесцентрово-ш.тифоваль- 
ных станков. В этом, кстати сказать, 
заинтересован не только наш завод, 
но и Томский завод релсущих инстру
ментов и другие предприятия.

С помощью ученых нам нужно 
разработать автоматический кон
троль за качеством металла, так

'V
н о в о с т и  Н А У К М  и  Т Е Ж Н И К Ш

Больше двухсот телегра»им прини»нает и передает за с»яену Миля 
Щукова из бригады Г. К. Астапкович. Год назад пришла девушка 
на Т 01НСКНЙ телеграф. Теперь она —  одна из лучших телеграфисток. 
Миля — участница художественной самодеятельности, член народ
ной дружины. Бригада, где работает Миля, борется за звание кол
лектива коммунистического труда.

На снимке: Миля Щукова. Фото В , Казанцева.

А В Т О М А Т И Ч Е С К О Е  
У П Р А В Л Е Н И Е  ТЕП.ЛОВОЙ

э л е к т р о с т а н ц и е й

Для автоматического пуска 
и остановки агрегатов совре
менной теплоэлектростанции в 
Советском Союзе предпола
гается применить электронные 
регулирующие устройства в 
сочетании с вычислительными 
устройствами, которые должны 
обеспечить определенную по
следовательность работы меха
низмов. Электроника в сочета
нии с пневматическими и гид
равлическими механизмами мо
жет использоваться для регу
лирования процессов горения, 
при изменении нагрузки стан
ции.

Тщательный анализ работы 
установок теплоэлектростан
ций и разработка на его основе 
определенной последователь
ности операций является пред
посылкой для проектирования 
требуемого вычислительного
устройства, которое' способно 
осуществлять пуск, регулиро
вание при изменении нагрузки 
и остановку теплоэлектростан
ции.

А В Т О Б У С  «Т УРИ СТ »
Львовский автобусный за

вод приступил к серийному 
производству новых автобусов 
марки ЛАЗ-697 «Турист», 
предназначенных для пасса

жирских перевозок средней и 
малой дальности.

Автобус «Турист» имеет 31 
комфортабельное пассажир
ское место для сидения и 3 
места для обслуживающего 
персонала — водителя, экс
курсовода и проводника.

Пассажирские места обору
дованы индивидуальным осве
щением и пепельницами, сум- 
ка.ми для газет и журналов.

Для улучшения ■ вентиляци»», 
а также обзорности крыша ав
тобуса может раздвигаться и 
складываться. Перед крышей 
установлен отражатель, пред
охраняющий пассажиров от 
прямого воздействия встреч
ного воздуха при движе
нии на значительной скорости. 
Для надежной гер.метизации 
крыши в закрытом положении 
предусмотрены запоры и рези
новое уплотнение стыков.

Отопление автобуса —  кало
риферного типа. Улучшена теп
ло- и шумоизоляция пассажир
ского помещения.

Автобус оборудован радио
приемником; рабочее место экс
курсовода снабжено радио-мик- 
рофонной установкой.

В автобусе имеются буфет л 
небольшой у.мывальник. Под 
полом автобуса находятся про
сторные багажники, а в пас
сажирском помещении —- сет
ки для мелкого багажа.

У С Т А Н О В К А  Д Л Я  
П Р О И З В О Д С Т В А  

Б Е Т О Н Н Ы Х  Т Р У Б
В Ф Р Г  сконструирована но

вая установка для производст
ва бетонных труб. Машина со
стоит из бункера с питающим 
транспортером, внешнего кожу
ха и внутреннего вибросердеч
ника с головкой, направляющей 
бетонную с.месь в пространство 
между стенками формы. Кожух 
и сердечник могут перемещать
ся в вертикальном направле
нии. Жесткая бетонная смесь 
подается в форму, установлен
ную в вертикальном положе
нии, и уплотняется в ней гидро- 
сердечником. Во время вибра
ции бетон прижимается свер.ху 
стальным кольцом. После окон
чания уплотнения с помощью 
гидравлического привода под
нимается кожух, а затем уда
ляется сердечник. Отформован
ная труба на специальной те
лежке отправляется в камеру 
отвердения.

За 8 часов изготовляется 
140 труб на одинарной уста
новке и 210 труб на установке 
для одиоврехменного изготовле
ния двух труб. Машина обслу
живается двумя рабочими.

И З М Е Р Е Н И Е  О Б Ъ Е М А  
К РО В И  М И Н И А Т Ю Р Н Ы М  

Ф О Т О Э Л Е М Е Н Т О М
За рубежом сконструирован 

прибор, позволяющий измерить

наполнение тканей кровью и 
пульс в пальце, что требуется 
для установления некоторых 
медицинских диагнозо-в. При
бор состоит из расщепленного 
на две половины кольца, раз
меры которого можно регули
ровать в соответствии с разме
рами пальца пациента. На од
ном из полуколец имеются на
правляющие шпильки, входя
щие в соответствующее отвер
стие другого полукольца.

В одном из полуколец про
сверлено отверстие для мини
атюрной лампочки, а во второ.м 
—  установлен миниатюрный 
фотоэлемент, чувствительная 
поверхность которого освещает
ся лампочкой.

Количество крови в тканях 
в любой момент определяется 
количеством света, падающего 
на фотоэлемент. Последний 
включен в обычную мостовую 
схему, выходной сигнал кото
рой, усиленный усилителем по
стоянного тока, регистрируется 
на ленте. Этим способом мож
но проследить медленные су
жения и расширения кровенос
ных сосудов или более быст
рые изменения пульса.

Преимущество этого прибора 
заключается в его относитель
ной нечувствительности к не
большим мускульным движе
ниям.

называемый безвазпушающий метэд 
контпо.тя за качеством структуры 
шаров", ро.чиков. колец.

С каждым голом все больше из
готовляется колец по-лшипников ме
тодом отрез:ки труб. Сейчас необхо
димо создать прогрессивную техно-1 
логию отрезки с применением твер
досплавного инструмента, осцилли
рующего движения резца, новых 
методов охлаждения и т. д.

Нельзя сказать, что томские уче
ные совершенно не помогают нам. 
Очень важным для нас является 
создание эффективной схемы «сле
дящей подачи» для желобошлифо
вальных стан»гов. Параллельно с 
нашими инженерами над этой проб
лемой работали сотрудники кафед
ры электрификации промышленных 
предприятий политехнического ин
ститута. Инженерам службы энерге
тика завода удалось первыми соз
дать и смонтировать на двух стан
ках «следящую подачу». Это пе 
значит, однако, что наша схема' 
оказалась лучшей. Работники ин-| 
стип'та разработали значительно 
более простую и дешевую схему. 
Кроме того, они сделали автоопера
тор и, таки.м образом, автоматизи
ровали желобошлифовальный ста
нок. Они же внесли и еще несколь
ко ценных технических усовершен
ствований. Дальнейшее «соревнова
ние» ДВУХ систем подач, в цеховых 
условиях позволит создать наиболее 
работоспособный вариант.

Можно не сомневаться, что эта 
работа принесет большую пользу Ае 
только заводу, но и ученым. К со
жалению. подобных примеров очень 
мало.

Для того, чтобы содружество уче
ных и производственников было 
постоянным, чтобы работа велась 
над актуальными темами, организа
цией содружества должен лучше за
няться совнархоз. В научно-техни
ческий совет совнархоза входят 
квалифицированные ученые и про
изводственники. Они могут разрапо- 
тать план совместной работы вузов 
и заводов и контролировать выпол
нение этого плана.

А. СЕВЕРИНОВ, 
начальник производственно- 

технического отдела Томского 
подшипникового завода.
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в ПЛЕНУ ВЕДОМСТВЕННЫ! 
ИНТЕРЕСОВ

— Взяли, еще раз взяли... слы
шится далеко вокруг.

— Берись дружней, ребята, — 
командует ме.ханик Ошлыков.

Большой мотор еле-еле сдвинулся 
с места. Люди остановились, переве- 
;ш дыхание, вытерли выступившие 
на лбу капли пота, отдохнули. Через 
несколько минут они вновь берутся 
за мотов. Опять слышится многого
лосое:

— Взяли, еще раз взяли...
И так продолжалось до тех пор. 

пока MOTOD не вытащили из корпу
са катера.

А рядом, совсем рукой подать, не
большой кран своим хоботом выни
мал из катеров моторы, оборудова
ние и аккуратно все это складывал 
на землю. Работа здесь спорилась. 
Один механизм заменял десятки че
ловеческих рук.

Первую картину нам довелось на
блюдать на территории механической 
мастерской Еаргасокского рыбозаво
да, а вторую — в мастерских лес
промхоза комбината «Томлес».

Две механические мастерские, обе 
ремонтируют моторы катеров и су- 

 ̂довое оборудование, но какая боль
шая разница в степени механизации 
работ! У рыбообработчиков многие 
г.чмонтные работы выполняются 
вручную, а у лесозаготовителей все 
процессы механизированы. На рыбо
заводе на ремонт мотора катера в 
среднем затрачивается 129 часов, в 
леспромхозе — в два раза меньше. 
Леспромхоз получает запасные части' 
централизованно, а рыбозавод поку
пает их где придется.

Это не единичный пример. В срав
нительно неоольшом населенном.
пункте Еаргасок имеется около деся
ти ведомственных маломощных меха
нических мастерских, которые обслу
живают нужды своих предприятий. 
Ремонт в большинстве из них прово
дится вручную, по-кустарному.

Взять, к примеру, ремонтную ма
стерскую леспромхоза областного 
управления местной промышленно
сти. В помещении тесно. На полу в 
беспорядке валяются запасные ча
сти и детали моторов, автомашин, 
тракторов, пил «Дружба». Токарный 
станок выпуска 1929 года больше 
стоит, чем работает. В мастерской 
не хватает гаечных ключей, метчи
ков, сверл.

— Не работа, а одно мученье, — 
говорит слесарь Шломов.

Он прав. Механизмы здесь ремон
тируются долго, качество ремонта 
низкое. Слесарь ежедневно тратит 
не менее трех часов на хождение по 
другим мастерским, чтобы изготовить 
необходимую деталь к мотору.

А вот другой пример. В хозяйстве 
райпромкомбината два трактора, че
тыре автомашины, агрегат для по
делки кирпича, небольшая электро
станция, семь электромоторов. Как 
видно, техники у предприятия не так 
много. Вышедшие из строя механиз
мы молено с успехом ремонтировать 
в филиале Парабельской РТС или в 
мастерских леспромхоза комбината 
«Томлес». Но на это руководители 
райпромкомбината, как и других 
предприятий, имеющих свои мастер
ские, не идут.'

Что же это за предприятие, 
рассуждают такие руководители, 
если оно не имеет механических ма
стерских? Несолидно это — ходить 
на поклон к соседям.

Но «на поклон» многим из них 
ходить все-таки приходится. Техно
рук райпромкомбината тов. Крупин 
часто бывает на других предприя
тиях и в организациях районного 
центра, где буквально выпрашивает 
запасные части и детали для своей 
мастерской.

Узковедомственный подход к орга
низации ремонтных работ наносит 
большой вред государству. Содержа
ние ведомственных карликовых ре
монтно-механических мастерских об
ходится очень дорого. Только по ма
стерским рыбозавода, облместггрома, 
промкомбината и райпотребсоюза 
ежегодно на заработную плату тра
тится более 150 тысяч рублей.

В кустарных мастерских очень ни-| 
зок коэффициент использования’ 
станков и оборудования. В мастер
ской рыбозавода он составляет 
70 процентов, в райпотребсоюзе — 
63 и в леспромхозе облместпрома— 
только 52 процента. Происходит это 
потому, что мастерские не полностью 
загружены работой. Чтобы обеспе
чить слесарей, токарей и других ме
ханизаторов работой в течение вось
ми часов, мастерские выполняют за
казы других предприятий, учрежде
ний и частных лиц. В первом квар
тале 1960 года мастерская рыбоза
вода выполгала 18 заказов, приня
тых от организаций и учреждений, 
не имеющих прямого отношения к 
рыбозаводу. Причем, накладные рас
ходы за ремонт с них, как правило.

не взимаются, чем наносятся ущерб 
государству.

Ни одна ведомственная механиче
ская мастерская не имеет расценок 
на ремонт моторов и другого обору
дования, оплата труда производится 
по фактически затраченному време
ни, что снижает заинтересованность 
рабочих в быстром и высококачест
венном проведении ремонта. Повы
шением квалификации слесарей, то
карей руководители рыбозавода, 
промкомбината, райпотребсоюза не 
занимаются, да и не могут как сле
дует организовать это дело. В меха
нических мастерских рыбозавода, 
например, большинство рабочих име
ет низкую квалификацию, только 
один из них паботает по 7-му раз
ряду.

Слабая техническая оснащенность 
мастерских и ведомственная разоб
щенность отрицательно сказываются 
на организации ремонтных работ. 
Вот один из примеров. Мастерская 
филиала РТС имеет у себя стенд для 
испытания масляной и топливной 
аппаратуры, а у других его нет. Фре
зерный станок имеется в мастерской 
рыбозавода, а расточный — только 
в леспромхозе. Вот и бегают целыми 
днями механизаторы друг к другу, 
чтобы изготовить ту или иную де
таль.

С кустарщиной в организации ре
монтных работ пора кончать. Жизнь 
требует объединения карликовых ве
домственных ремонтно-моканиче- 
ских мастерских в одну на базе су
ществующего филиала Парабельской 
РТС или мастерских Каргасокского 
леспромхоза комбината «Томлес». 
как наиболее оснащенных.

С организацией одной мастерской 
отпадет необходимость иметь каждо
му предприятию мелкую электро
станцию, улучшится материально- 
техническое снабжение запасными 
частями и деталями, поскольку пре
кратится их паспыление по различ
ным каналам.

Организация единой ремонтной 
мастерской даст возможность сосре
доточить высококвалифицированных 
рабочих в одном месте, капитально 
заняться подготовкой кадров и их 
специализацией, поднять уровень ме
ханизации труда. А все это повысит 
производительность труда, улучпгит 
качество и в несколько раз снизит 
себестоимость ремонтных работ.

Т. КУРИЛОВИЧ.(Наш соб. корр.), I

Ш
Нота протеста 

Советского правительства 
правительству США

10 мая Министр иностранных деЛ|' сти по законам (Советского государ- 
ССХСР А. А. Громыко вручил времен-] ства.
ному поверенному в делах США в' В ноте констатируется: Правитель- 
(ХЗСР Э. Фриирсу ноту Советского! ство СССР приходит к заключению,

Геннадий Афанасьевич Невзоров пришел на завод «Сибэлектро- 
мотор» весной прошлого года. За это время он освоил специальность 
токаря-револьверщика. Нынче товарищи избрали его членом цехово
го комитета.

В прошлом году Невзоров внес предложение об изменении геомет
рии резца, что сократило расход режущего инструмента и улучшило 
качество обработки деталей.

Сейчас молодой токарь готовится к поступлению на вечернее 
отделение электромеханического техникума.

Г . А . Невзоров выполняет сменные задания на 200 — 240 процен
тов при отличном качестве продукции.

На снимке: Г. А . Невзоров.
Фото В. Болгова.

правительства правительству США 
по поводу агрессивного вторжения 
американского военного самолета в 
пределы Советского Союза.

Правительство Советского Союза, 
говорится в ноте, заявляет прави
тельству Соединенных Штатов Аме
рики решительный протест в связи 
с агрессивными актами американ
ской авиации п предупреждает, что 
если подобные поовокации будут 
повторяться, то оно будет вынужде
но принять ответные меры, ответст
венность за последствия которых бу
дет возложена па поавитсльства го
сударств, совершающих агрессию 
против других стран. j

Точные данные расследования, как! 
сообщил Председатель Совета Мини
стров СССР П. С. Хрущев 7 мая на 
заключительном заседании сессии 
Верховного Совета СССР, не оставля
ют никаких сомнений относительно 
пели полета американского самолета. 
Этот самолет был специально обору
дован для разведывательного и ди
версионного полета над территорией 
Советского Союза. Летчик Пау;+рс 
жив и, как указывалось в упомяну
том выше выступлении Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хруще
ва, будет привлечен к ответственно-

что заявление государственного де
партамента СШ.А о том, что полет 
был совершен без ведома и разреше
ния правительства США, не соответ
ствует действительности, поскольку 
в этом же заявлении оправдывается 
необходимость ведения раэгведыва- 
гпльных действий против Советского 
Союза. Значит, шпионские действия 
американских самолетов проводятся 
с санкции правительства США.

Советское правительство, говорит
ся в ио'те, вынуждено при сложив
шихся обстоятельствах дать строгий 
приказ своим вооруженным силам 
принять все необходимьге меры про
тив нарушений границ иностранной

В ПОТС выражается надежда, что 
правительство США в конце концов 
признает, что интересам поддержания 
и упрочения мира между народами 
отвечало бы прекращение опасных 
провокационных действий в отноше
нии CX1CI', прекращение «холодной 
воины» и поиски путем совместных 
усилий с Советезшм Союзом и с дру
гими заинтересованными государст
вами решения на взаимоприемлемой 
основе неурегулированных междуна
родных проблем, чего ждут все на
роды. (ТАСС).

КАВАЛЕР ОРДЕНОВ СЛАВЫ

В ы р а с т и м  д л я  б л а г о у с т р о й с т в а  
- Т о м с к а  5  м и л л и о н о в  ц в е т о в !

с  ЭНТУЗИАЗМОМ
«Озеленим Томск! Украсим его 

цветами!»—этот призыв подхватили 
и студенты города.

...То.мский политехнический ин
ститут. На окнах учебных корпусов, 
общежитий — цветочная рассада. 
Здесь невзыскательные, но обильно

Много хлопот с парниковым хо
зяйством. Оно немалое — восемьде
сят рам. В одних парниках только 
появляются всходы. В других идет 
набивка. Здесь'работают школьники 
Юрий и Андрей Чернышовы, Вале
рий Хатожуков и другие.

Вскопана земля в небольшо'м 
! школьном питомнике однолетних ицветущие бархатцы, гвоздика, растений, где будут вы
ращиваться цветочные семена.

Недавно учащиеся одной из ново- 
, сибирских школ прислали письмо с 

II ° д"''Шп̂ лева ' пРО<̂ьбой выслать семена цветов для

бак, многолетний дельфиниум, 
ная петуния.

Студенты с большим желанием 
принялись за выращивание цветов. 
Садовод института 
составила и распространила среди 
студентов инструкцию по уходу за 
рассадой.

Скоро юноши и девушки выйдут 
на субботники по очистке газонов, 
разбивке клумб и цветников вокруг 
учебных корпусов, общежитий и в 
Лагерном саду.

Учащиеся Томского сельскохозяй
ственного техникума принялись за 
дело е профессиональным интересом. 
Одну из светлых комнат превратили 
в своеобразную «теплицу», сделали 
ящики для рассады, заготовили дер
новую землю, смешав ее с удобрени
ями. Цветочные семена подбирал 
преподаватель садоводства и овоще
водства В. А. Кулаковский. Цветни
ки будут в нарядном уборе с июня 
до глубокой осени.

Установлена строгая очередность 
дежурств в «теплице». Самой забот
ливой по праву считается в техни
куме группа 13 «а».

СОДРУЖ ЕСТВО ШКОЛЬНЫХ 
и ЗАВОДСКИХ ЦВЕТОВОДОВ

в теплице томской школы Л! 24, 
построенной с помощью шефов — 
коллектив.̂  завода «Томкабель», не 
умолкает веселый гомон. Девочка в 
красном галстуке склонилась нал не
большим ящиком. Это Галина Позд
някова занята пикировкой цветочной 
рассады. Тем же заняты Светлана 
Федорова, Елена Романчук и другие 
пятиклассницы.

В выращивании цветов принима- ■ 
ют участие все ученики. Работают 
они пол руководством биолога Л. В. 
Шиловой и техника по озелепеьию 
закола «Томкаболь» В. Н. Голубев?. ! 
Такор соцружоство между школьны
ми и заводскими цветоводами уста
новилось давно Цветочная рассада 
предназначена не только для укра
шения школьной территории. Она 
будет высажена также в скверах 
на Дальне-Ключевской улице и на 
Белом о-зере, на клумбах жилого го
родка кабельщиков, в цветниках 
претпричтия

Школьные и заводские цветоводы 
решили вырастить не 150 тысяч 
корней цветочной рассады, как пред
полагалось вначале, а около полу
миллиона. Такое количество цветов займет, примерно, площадь в один гектар.

украшения животноводческих ферм. 
Томские школьники выполнили эту 
просьбу.

еНЛАД ЮННАТОВ
Тесно на стеллажах. Они застав

лены посевными ящиками. На эти
кетках надписи: астры, левкой, вио
ла. львиный зев... Тридцать пять 
сортов однолетников. У некоторых

всего два листочка, другие скоро за
цветут.

Это результаты упорного труда, 
любовного ухода за цветами ребят на 
областной станции юных натурали
стов. Они поливают рассаду, за
нимаются прополкой растений, рых
лением почвы, пикировкой. Особен
но много стараний прилагают юнна
ты пятых классов школы 1 Люда 
Вахрушева, Люба Гвай, Света За
бродина и другие.

Недавно в парники высеяна новая 
партия цветочных семян. По,дготав- 
ливается парник под георгины.

Юные натуралисты должны вы
растить шестьдесят тысяч цветов. 
Они предназначены для украшения 
проспекта имени Кирова, территории 
станции. Кроме того, часть цветов 
будет передана детским садам, шко
лам. домоуправлениям — для озеле
нения дворов.

В. НОВОСЕЛОВ,
Н. ФРАДКИНА.

...Ноябрь 1943 года. Советские 
войска только что освободили не
большой городок Лугу под Ленин

градом. Сюда прибыл эшелон ново
бранцев из Сибири. В числе их был 
Федя Неделько, невысокий корена
стый паренек с серыми глазами, 
которые не по годам строго смотре
ли из-под нависших бровей.

Город горел. Болью сжались серд
ца молодых солдат. Ночевать разме
стились в немногих уцелевших в го
роде домах. А ночью один из них 
взлетел на воздух. Жестокий и ко
варный в-раг заминировал его. Не
сколько человек погибло. Посурове
ли лица бойцов.

Минометный расчет, в котором 
находился Федор, уже на другой- 
день вступил в бой. Форсировали 
реку Нарву, двинулись к северу. 
Враг, прижатый к морю, предприни
мал отчаянные попытки вырваться 
из окружения.

На участке, где сражался Федор, 
приходилось отражать атаки озве
ревших гитлеровцев по восемнад
цать раз в день. Атакам обыч
но предшествовали артподготов
ка, налеты авиации, танковые 
атаки. За одной уничтоженной 
цепью врага поднимались и шли 
другие.

В то время младший сержант Не
делько был уже командиром расче
та.

Стоял апрель. Прибалтийские бо
лота наполнились водой. Взрывы 
снарядов превратили их в сплошные 
месива грязи.

Минометчики разбирали орудие 
по частям, взваливали на плечи 
ствол, плиту, лафет, ящики с мина
ми и появлялись там, где их мень
ше всего ожидал противник. В 
100—200 метрах от передней ли

нии врага, маскируясь за кустарни
ками, устанавливали миномет.

Наводчик Василий Загадченко по
нимал командира с полуслова. Толь
ко слышно:

— Ориентир..! — Прицел..! — 
Огонь!

Обычно со второго — третьего 
залпа цель была поражена. Выпу
скали по дотам и вражеским окопам 
30—50 мин и снимались на новую 
позицию. Долго задерживаться 
нельзя: засекут и накроют.

Однажды снаряд противника по
пал в миномет. Ствол и лафет от
бросило, двое из расчета были уби
ты-, |Сам -коАгандир ранен. Однако он 
не покинул поле боя. У соседнего 
миномета не хватало людей. Погиб 
командир. Федор взял команду на 
себя и продолжал огонь.

Под Нарвой минометный расчет 
Федора Неделько унич1и,..,1л более 
десяти дотов, несколько снайперских 
точек, много техники и живой силы 
противника. За образцовое выполне
ние заданий и проявленную при 
этом личную храбрость и отвагу он 
был награжден орденом Славы тре
тьей степени.

После уничтожения нарвекой 
вражеской группировки минометчи
ки участвовали в оввобожденни Тал
лина, вышли на территорию Польши, 
сражались на знаменитом Сандомир- 
ском плацдарме, форсировали Вислу 
и. пройдя с боями пятьсот километ
ров,. вышли на Одер. Здесь у деревни 
Вайсдорф произошел памятный Фе
дору бой.

Отряду из восьми человек было 
дано срочное задание — войти в 
деревню и узнать, где находится 
противник. По предварительным дан
ным, он укрепился в центре де
ревни. Предстояла разведка боем. 
Решили пойти на солдатскую

хитрость. В лесочке стоял подби
тый танк. Пушка и башня его были 
разрушены. Но двигаться он мог.

Разведчики укрылись за башней и 
на большой скорости ворвались в 
деревню. Когда подошли на двести 
метров к предполагаемому доту, нем-

На снимке; Ф . Н . Неделько.

цы, засевшие таи, ис выдержали и 
просились наутек. Пулеметная точка 
открыла огонь но танку. Разведчики 
залегли. Немцы воспользовались 
.этим и стали окружать смельчаков. 
Положение усложнялось.

Вдруг пулемет, стрелявший ранее 
по разведчикам, начал косить самих 
немцев. Оказалось, Федор Неделько 
незаметно пробрался в тыл против
ника, снял пулеметную прислугу и 
открыл огонь по цепям перебегав
ших гитлеровцев. Это спасло развед
чиков. Враги отступили. |

А когда они появились вновь в' 
количестве трехсот человек, наши 
бойцы уже укрепились в немецких

-еаш/г,

Ю ность  
в с ту п а е т  
в ж и з н ь
„Неравный бой** 

на сцене Томского 
театра

у драматурга В. Розова, творчест
во которого давно и прочно сдружи
лось с чудесным и сложным миром 
юношества, есть свои полюбившиеся 
герои, своя самобытная манера сце
нического письма, свои излюбленные 
драматические конфликты, как бы 
ограниченные пределами семейных, 
«камерных» событий.

Ведь тот большой разговор, кото
рый драматург ведет со зрителем в 
пьесе «Неравный бой», зиждется, 
казалось бы, на самом будничном̂, 
традиционном случае: вчерашний 
школьник Слава Заварин полюбил 
свою одноклассницу Лизу, а Лиза 
полюбила Славу.

У юной пары есть друзья и сто
ронники: это — школьный товарищ 
Митя, Славин дядя Тихон Тимофе
евич со своей женой Верой, это 
отец Лизы Григорий Степанович.

Но есть и другие, которые бесце
ремонно топчут в грязь человечеср(ое 
достоинство, цинично опошляют вы
сокое, чистое чувство. Среди них — 
другой дядя Славы Роман Тимофе
евич и его жена Антонина.Это обыватели, обыватели не безобидные, 8ФО заядлые иещане. И

юность вступает в бой против пред
рассудков воинствующего мещанст
ва.

Юность вступает в жизнь (пожа
луй, генеральная тема творчества 
Розова) — этот процесс чрезвычай
но сложен и труден, он требует му
жества и честности, в нем воспиты
ваются высокие ноавственные прин
ципы советской молодежи. Ограни
ченный обыватель этого не понима
ет.

Почему так шумно всполошились 
мещане?

Юноши, перешагнув границы» дет
ства, вступают на самостоятельный 
путь жизни. Слава дважды пришел 
домой поздно, и тетка забила трево
гу, собрала родственников и устрои
ла ночную засаду.

«Еще не дай бог сдуру женится, 
наденет хомут...». — сокрушается 
дядя Роман.

«Славку прозевать нельзя!», —< 
вторит ему Антонина Васильевна.

В ход пускаются угрозы, грязные 
подозрения, унизительные оскорбле
ния.

Пусть молодость еще не в состоя
нии сразу осмыслить все разнообра
зие жизненных явлений, но в своих 
стремительных порывах и поисках, 
воспитанная советским обществом, 
она стоит на позициях поистине не
подкупной принципиальности и мо
ральной стойкости, на позициях ут
верждения высокого человеческого 
достоинства.

Слава требует от дяди Романа, 
нагло оскорбившего Лизу, чтобы тот 
взял свои слова обратно. Пытавшей
ся примирить стороны тете Тамаре 
Слава говорит:—  Если я сейчас уступлю, я ведь потом все в лсизни уступить смогу... Все продать, предать, у меня уже честя не будет... совести... Я не

уступлю ни на один микромикрон... i 
Не уступлю... Я заставлю!.. I

«Неравный бой» в Томском теат-' 
ре — это дипломный спектакль мо-| 
лодого режиссера — выпускника 
Московского института театрального 
искусства имени А. В. Луначарского 
—‘ .А. Овчинникова. «Проба пера» 
всегда бывает трудной и ответствен
ной. Спектакль отмечен печатью 
хорошего вкуса, видно стремление 
режиссера выявить свое отношение 
к драматургическому материалу. 
Спектакль, несмотря на некоторую 
свою композиционную рыхлость, 
смотрится в целом с нарастающим 
интересом.

Режиссеру не всегда удается на
править исполнителя на точное 
определение сценической задач:1 об
раза. Есть я другой, пожалуй, са
мый ощутимый недостаток спектак
ля. На сцене наиболее яркое вопло
щение нашел мир отрицательных 
образов — мещан и обывателей, а 
жизнеутверждающее начало произ
ведения прозвучало приглушенно. 
Но было бы несправедливым всю от
ветственность за это возлагать на 
постановщика. Этот грех должны де
лить между собой и драматург и 
театр.

В центральной роли Славы Зава- 
рина выступает молодой артист 

I А. Кричевский. Эта работа — одна 
I из удач спектакля. Игра артиста 
i правильно подчинена раскрытию 
' внутреннего мира вступающего в 
жизнь юноши. Слава у Кричевско- 
гп — духовно одаренная и цельная 
натура, то он по-взрослому углублен 
и сосредоточен, то пп-мальчишески 
резок и вспыльчив. Одна из лучших 
сцен Кричевского — бурное объяс
нение с Романом Тимофеевичем, в 
которой Слава дает достойную отпо
ведь «скотским наставлениям» зар
вавшегося дяди. Но исполнителю еле-

почти еооственнипа, видящая в сво
ем племяннике живой предмет, ко
торого нельзя выпустить из своих 
рук; она не столько воспитывает, 
сколько муштрует своего племянни
ка. Малейший самостоятельный шаг 
Славы вызывает в ней паническое 
смятение.

В поведении Тамары Тимофеевны 
следовало бы, как нам кажется, от
четливее подчеркнуть заблулгдение
тети, которая в сущности желает награждении Федора Никитича

дУет преодолеть внутреннюю скован
ность, которая подчас проявляется в 
игре.

Недостаточно убедительными по
лучились образы Лизы (И. Кузьмен
ко) и Мити (в. Софьин) из-за сцени
ческой малоопытности исполните
лей — артистов вспомогательного 
состава театра. Кстати, неплохие 
сценические данные, которые обна
руживает Кузьменко, следовало бы 
развивать в ином направлении, а
именно в характерном плане. | племяннику добра, но в силу своей 
J'.честно заметить, что начинающих мещанской ограниченности доби- 
артистов следовало бы более кропот- i вается своей цели неразумными, а 
ЛИБО обучать мастерству, выдвиже-j порою просто пакостными средства- 
ние же сразу на ответственные роли 
— путь отнюдь не единственный и 
нс всегда самый верный.

Более полнокровными хотелось бы 
видеть и образы Тихона Тимофееви
ча (А. Аркин) и Веры (Э. Боярская), 
выписанные автором психологиче
ски недостаточно достоверными. Ти
хон и Вера оказались людьми пре
имущественно благородно-рассуди
тельными, и даже такому опытному 
актеру, как Аркин, не до конца уда
лось наполнить жизнь своего героя 
яркими эмоциями.

Подкупает своей внутренней теп
лотой и -'выразительностью красок 
игра народного артиста Удмуртской 
АССР М. Исаева, выступающего в 
роли Григория Степановича, отца 
•Пизы. Этот человек из-за своего кру
того нрава растерял своих сыновей, 
а теперь «мякнет», глубоко трево
жась за судьбу своей дочери.

Хочется посоветовать артисту от
казаться от некоторой суетливости, 
особенно заметной в сценах с моло
дыми.

Роль Тамары Тимофеевны являет
ся одной из центральных в драмати
ческом конфликте. В темперамент
ном исполнении артистки А. Пав- 
ленковой Тамара Тимофеевна — это

ми.
В новом для себя плане выступает 

артист Б. Елистратов. Его Роман, 
этот обжора и грубиян с претензией 
на прямодушие, — самый, воинст
венный союзник своей сестры Тама
ры. Артист раскрывает в Романе 
прямолинейность его натуры, его 
наглое высокомерие и тупое упрям
ство. Елистратов построил роль на 
броских и сочных мазках.

В основном справилась со своей 
ролью артистка А. Мрыхина, доволь
но остро показывающая крикливую 
и завистливую мешанку Антонину, 
жену Романа. Дальнейшая работа 
над ролью должна идти по линии 
углубления образа.

Запоминаются В. Сидорова — Оль
га Петровна и Е. Одоевская в ма
ленькой, но важной роли соседки, 
переживающей «драму» с пропав
шей козой.

Декоративное оформление (худож
ник М. Остапншрнко) органически 
входит в спектакль, оно просто и вы
разительно.

Спектакль «Неравный бой» хоро
шо встречен зфителем, особенно 
охотно его посещает молодежь.

В. ЦЕЙТЛИН.

дотах, установили миномет и встре
тили их таким огнем, которого они 
не выдержали.

Восемь раз немцы предпринимали 
атаки, но не могли сломить сопро
тивления горстки храбрецов. Их бы
ло восемь, но это были настоящие 
герои. Они не только выполнили: по
ставленную им задачу, а захватили 
важный насоленный пункт и удер
жали его до прихода своих частей. 
Каждый участник .этого боя был от
мечен правительственной наградой. 
А на груди Федора Неделько засиял 
еще один орден Славы — второй 
степени.

За Одером бои были особенно 
упорными. Разрозненные части 
немцев скрывались в лесах, напада
ли на наши мелкие подразделения. С 
одной из таких групп пришлось 
встретиться Федору Неделько темной 
апрельской ночью 1945 г(̂ да.

Случилось так, что ' батальон 
ушел вперед, а штаб его задержался 
в деревне. Охрану штаба лоручили 
отряду из 22 человек под командой 
Неделько. С вечера они редкой 
цепью окопались у южного края де
ревни. откуда наиболее вероятно бы
ло поя.эленис противника. Имевший
ся пулемет установили на пра
вом фланге, он охранял подход к 
деревне с севера. На случай появле
ния танков приготовили гранаты.

Ночь прошла спокойно. Забрезжил 
рассвет. Вдруг на левом фланге,раз
дались выстрелы. Потом еще и еще. 
Послышалась немецкая речь.

В темноте Федор разглядел, как 
большая группа гитлеровцев атако
вала левый фланг и теперь пыта
лась обойти позицию с тыла. Пуле
мет был далеко на правом фланге. 
Автоматы мало помогут. Положение 
создалось критическое. Немцы были 
уже в 10—15 метрах от окопов.

Мгновенно оценив обстановку, 
Федор пустил в ход гранаты. 
Тяжело ухнул первый взрыв. Он 
остановил передних гитлеровцев. 
Пооизошла .заминка. Остальные бро
сились было впеоед. но выстрел 
командира послужил бойцам сигна
лом к действию, и они открыли из 
авто.матов ураганный огон̂ . Загово
рил пулемет.

Немцы были ошеломлены появле
нием столь мощного огня, отдельные 
из них бросали оружие и начали 
сдаваться в плен.

Командование ходатайствовало о
Не

делько за этот подвиг орденом Славы 
первой степени.

Война окончилась.
Вскоре Федор Никитич демобили

зовался и вернулся в Томск. Посту
пил учиться в педагогический ин
ститут на факультет иностранных 
языков. Выбрал немецкий. Он изу
чал его в окопах. Но основательно 
решил заняться в институте. И вот 
в 1950 году, когда он сдавал пос
ледние экзамены, ему вручили золо
тую звезду ордена Славы первой сте
пени.

V
Щедро светит майс1Еое солнце. 

Лучи его проникают сквозь окна 
класса и играют на лицах школьни
ков. С затаенным дыханием слуша
ют шестиклассники Самусьскоп 
средней школы своего классного ру
ководителя. Он рассказывает нм о 
героических подвигах советских лю
дей в годы Великой Отечественной 
войны.

— Федор Никитич! — слышит 
он вопрос. — А какие подвиги сей
час совершают люди?

И радостью засветились глаза за
каленного в боях воина. Учитель 
рассказывает детям о людях, кото
рые в мирные'ДНИ совершают трудовые подвиги во имя славы любимой Родины и укрепления ее могущее®̂  ва.

Г. ТОКАРЕВ.
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«Ha сегодня все билеты про
даны». Табличку с такой над
писью можно увидеть у кассы 
цирка, гостящего в Томске. Не- 
прерьшно поступают коллектив
ные заявки от промышленных 
предприятий, организаций на 
просмотр представлений. Этот 
успех не случаен.

Црограмма в двух отделе
ниях, которую предлагают зри
телю артисты, содержательна и 
разнообразна. Непринужденный 
смех вызывает клоунада, зрите
ли с интересом с.мотрят воздуш
ных акробатов, эквилибристов, 
гим'настов, дрессированных жи- 
вотиых. Долго аплодируют то

мичи исполнителям танца с лас
со, музыкальному эксцентрику. 
Но «гвоздь программы» —  вы
ступление китайских артистов, 
занимающее почти все второе 
отделение.

Директор цирка Л. Е. Косиц- 
кий рассказал нашему коррес
понденту:

— Наш цирк входит в ново
сибирскую группу Союзгосцир
ка. В составе артистов — опыт
ные мастера арены, посвятив
шие себя нелегкому цирковому 
искусству. Около тридцати лет 
работают силовые акробаты 
супруги Юговы. К этому же по
колению принадлежат музы

кальные эксцентрики Боже- 
вольновы, дрессировщик собак 
Мартиросов, воздушная акро
батка Солнцева. Публика руко
плескала им не раз в Москве и 
многих городах страны.

В труппе много молодежи. 
Клоун Капитанов, участник ше
стого Всемирного фестиваля мо
лодежи, недавно закончил ин
ститут театрального искусства. 
Чета Жадовых, исполняющая 
оригинальный танец с лассо, —  
вьшускники Московского цирко
вого техникума. Гимнаст Пере- 
хрест — студент-заочник пято
го курса института физкульту
ры. Артисты Брусова (гимна
стический этюд), Казьмин (экви
либр), Кривицкий (жонглер) — в 
прошлом участники художест
венной самодеятельности.

Огромный интерес вызывает 
выступление rpjninbi китайских 
артистов под руководством ста
рейшего мастера китайского 
цирка Дун Цин-фу. Это —  одна 
семья. Глава ее уже сорок лет с 
неизменным успехом показы
вает на арене свое ' мастерство. 
Его сыновья, по сути дела, вы
росли в цирке и постигли отцов
ские «профессиональные тай
ны».

—  Мы будем в Томске, —  
сказал в заключение Л. Е . Ко- 
сицкий, — примерно до 20 ию
ня. Покажем томичам, которые 
так тепло встречают наших ар
тистов, еще одну новую про
грамму. Состоится у нас вечер 
клоунады, на который прибудут 
и новые артисты. Дадим 
15 представлений для рабочих 
совхозов Томского района. Спе
циальную программу подготови
ли мы для школьников. Наме
чены выезды в г. Асино. Там 
будут представления прямо на 
стадионе.

По окончании гастролей в 
Томске артистов нашего цирка 
ждут в Усть-Каменогорске и в 
целинных совхозах Казахстана.

На снимке: выступление ки
тайских артистов —  групповой 
баланс с тарелочками.
Фото и текст А . Сокальского.

Международная жизнь
Ликвидация антигосударственного 
заговора в Гвинейской Республике

К О Н А К Р И , 10 мая. (ТАСС). В 
Национальном собрании Гвиней-| 
ской Республики состоялось об-| 
суждение вопроса о недавно рас
крытом антигосударственно.м за
говоре. Как официально сообща
лось, этот заговор, большинство 
участников которого арестовано, 
был инспирирован реакционными 
кругами империалистических дер
жав и ставил своей задачей орга
низацию государственного перево
рота, уничтожение демократиче
ских завоеваний гвинейского наро
да и восстановление в стране ко
лониального рабства. Заговорщи
ки получали оружие из-за грани
цы. В Конакри открыта вы
ставка оружия, захваченного 
у участников заговора орга
нами безопасности Гвиней
ской Республики. На этой 
выставке можно увидеть американ
ские взрывчатые вещества и ра
диостанцию, английские пулеметы, 
гранаты и автоматы, чанкайшист- 
ские винтовки, револьверы и дру
гое оружие, в том числе оружие

с марками заводов, находящихся в 
Западной Германии.

Представитель гвинейского пра
вительства, дающий пояснения на 
выставке, подчеркивал, что у заго
ворщиков было захвачено оружие 
в таком количестве, которого не 
имеет вся гвинейская армия. Дея
тельность заговорщиков, направ
ленная на свержение существую
щего в Гвинейской Республике де
мократического строя, вызвал^а 
гнев и возмущение гвинейской об
щественности, которая сурово 
осуждает преступные замыслы ко
лонизаторских кругов и их аген
туры.

Выступая в Национальном соб
рании во время обсуждения воп
роса о раскрытом органами без
опасности антигосударственном 
заговоре, президент Секу Туре за
явил:' «Мы убеждены, что никакие 
подрывные ц провокационные дей
ствия, поддерживаемые даже тан
ками и самолетами, не смогут от
нять у нашего народа раз и на

всегда завоеванную независи
мость».

П А Р И Ж , 10 мая. (Т А СС). Как 
передает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Конакри, высту
пивший там на конференции акти
ва демократической партии Гви
неи президент Секу Туре сообщил, 
что народный трибунал, специаль
но созданный для рассмотрения 
дел участников недавно раскрыто
го антигосударственного заговора, 
приговорил 19 заговорщиков к 
смертной казни —  из них 8 заоч
но — и 22 к каторжным работам 
сроком от 15 до 20 лет. В числе 
осужденных —  иностранцы и 
граждане Гвинейской Республики. 
Секу Туре одновременно заявил, 
что органами безопасности ликви
дирован еще один антигосударст
венный заговор и в дополнение к 
захваченному ранее оружию обна
ружен новый склад оружия в рай
оне города Юкункун, расположен
ного в зоне гвинейско-сенегалез- 
ской границы.

„Высокие" мотивы низкого преступления
В А Ш И Н Г Т О Н . 9 мая.  ̂ (ТАСС). 

Сегодня государственный секре
тарь Соединенных Штатов Гертер 
опубликовал заявление, в кото
ром, как он выразился, «допол-. 
няется и разъясняется» предыду
щее заявление государственного, 
департамента по вопросу о прово-| 
кационном полете американского 
самолета в Советский Союз в це
лях сбора шпионских сведений.

Заявление государственного сек
ретаря Соединенных Штатов яв
ляется откровенной попыткой уза
конить и оправдать нар^'шение го
сударственных границ другого го
сударства в целях сбора шпион
ских сведений. При этом государ
ственный секретарь прибегает для 
оправдания низкого преступления 
к таким «высоким» мотивам как... 
«ответственность не только перед 
американским народом, но и перед 
свободными народами повсюду».

Сделаем Томск городом-садом
Наступила пора посадок деревьев. 

Многие томичи украшают усадьбы 
клумбами, высаживают деревья, за
ботливо ухаживают за ними. Сде
лать Томск городом-садом — таково 
желашие трудящихся.

«Чтобы лучше озеленить город, — 
говорится в письме А. А. Тютюнни- 
ка, —̂ нужно разбить палисадник 
около каждой усадьбы. Лесторгсклад 
должен иметь в продаже штакетник. 
К уходу за посадками надо больше 
привлекать молодежь».

«Б прошлом году по проспекту 
имени Ленина,—пишет М. Г. Емель- 
янчук, —̂ были установлены ящики 
с цветами. Мне кажется, лучше сде
лать по-иному. Надо вскрыть ас
фальт шириной 75 см—1 м, чтобы 
посадить цветы. Будет удобно и кра
сиво».

Читатель И. И. Титов указывает 
на необходимость благоустройства 
городских скверов. «Сквер у Белого 
озера, — пишет он, — был огоро
жен штакетником, теперь значитель
ную часть его разобрали. Многие де-

Обзор пасем 
трудящихся

ревья н кустарники повреждены, до
рожки не благоустроены, озеро за
грязнено. Территория предполагаемо
го сквера в районе Сухого озера зах
ламлена».

«Не пора ли нам, томичам, вспом
нить о сибирском кедре, — пишет 
И. А. Аншин., — Он будет круглый 
год украшать город. По-моему, мож
но разбить чудесный кедровый парк 
на территории от утцы Клиниче
ской до Томи. Кедрач может укра
сить и один из уголков центра — 
берег реки Ушайки».

И. П. Лаптев пассказывает о пор
че деревьев в университетской ро
ще. Две аллеи превращены в проез
жие дороги. Речка. протекающая
здесь, загрязнена.

Юные мичуринцы Тамара и Нина

Кошельковы, Люда Григорьева, Юра 
Протопопов, Нина Филатова, прожи
вающие по переулку Плеханова, 1, 
жалуются на гражданку Скорничен- 
ко. «Прошлой весной, — пишут 
школьники, — мы посадили во дворе 
две яблоньки, березу, осину, две че
ремухи. Чтобы садик сохранить, за
городили его. Деревца принялись и 
хорошо перезимовали. Но вот приш
ла весна, и Скорниченко сломала за
борчик, срубила саженцы. Только 
одна яблонька осталась». Почему же 
остальные жильцы дома остались 
равнодушными к такому поступку и 
не призвали к порядку Скорниченко?

Д. Вдовкин пишет, что нужно луч
ше охранять посадки: «По улице 
Р. Люксембург посажены кусты ака
ции. Но они не огорожены, никто за 
ними не ухаживает».__

Томичи любят свой город. Письма 
в редакцию — свидетельство этого. 
Нет сомнения, что жители Томска 
сделают все для того, чтобы город 
украсили тысячи деревьев, кустар
ников и миллионы цветов.

„Люди, будьте 
бдительны!”

Говорят канадские 
ветераны

О Т Т А В А , 10 мая. (ТАСС). Груп
па канадских ветеранов славянско
го происхождения опубликовала 
брошюру с гитлеровскими доку
ментами периода второй мировой 
войны, раскрывающими чудо
вищные планы истребления целых- 
народов.

Мы не можем молчать, пишут в ; 
предисловии авторы брошюры,' 
когда нашими солдатами стали. ко
мандовать убийцы, когда военные 
преступники сидят в министерских 
креслах правительства Аденауэра, 
когда канцлер Аденауэр заявляет, 
что на него и на Западную Герма
нию бог возложил «особую мис
сию» по борьбе с ко.ммунизмом, 
когда паучьи знаки свастики появ
ляются в Кельне, Париже, Лондо
не, Нью-Йорке, Торонто и других 
городах, когда, как во времена 
Гитлера, в Дюссельдорфе суд вы
носит обвинительный приговор 
сторонникам мира, когда фашистов 
поощряют в Лондоне, Вашингтоне, 
Париже, Оттаве, когда фашист
ские армии оснащаются ядерным 
оружием...

Обращение заканчивается слова
ми героя-антифашиста Юлиуса Фу
чика: «Люди, будьте бдительны!».

Заявление 
государственного 
секретаря С Ш А

Ссылаясь на вымышленную 
«постоянную угрозу внезапного | 
нападения и агрессии», якобы су-  ̂
шествующую для С Ш А , Гертер 
утверждает, что обязанность пра
вительства Соединенных Штатов 
«принимать все возможные меры 
в одностороннем порядке для 
уменьшения и преодоления этой 
опасности».

В заявлении говорится, что с 
начала существования нынешнего 
республиканского правительства (с 
1953 года. —  Ред.) президент дал 
директиву «собирать всеми воз
можными путями информацию, 
необходимую для защиты Соеди
ненных Штатов от внезапного на
падения».

Во исполнение этих директив, 
говорится далее в заявлении. Сое
диненные Штаты осуществляют

различные виды разведыватель
ной деятельности, «в том числе 
широко применяются аэрофото
съемки, обычно периферийного 
характера, но время от времени и 
путем проникновения» (в глубь 
территории). Стремясь скрыть тот 
факт, что провокация была при
урочена к парижскому совещанию 
на высшем уровне, государствен
ный секретарь утверждает, что 
инцидент с самолетом, залетев
шим в глубь советской'" террито
рии. якобы «не наносит ущерба 
предстоящему совещанию в Пари
же». Напротив, утверждает Гер
тер. «этот инцидент послужит то
му, чтобы подчеркнуть всему ми
ру значение искренней попытки на 
этом совещании достигнуть согла
сованных и эффективных гаран
тий против внезапного нападения 
и агрессии».

Государственный секретарь
С Ш А  говорит об «искренности»! 
С  чьей же стороны она должна 
быть проявлена в первую оче
редь?

ЗАМЕШАТЕЛЬСТВО  
В КОНГРЕССЕ СШ А

В А Ш И Н Г Т О Н . 10 мая. (ТАСС). 
Провал американской разведки, 
заславшей в Советский Союз са.мо- 
лет со шпионским заданием, вновь 
вызвал настойчивые требования в 
конгрессе провести расследование 
деятельности центрального разве
дывательного управления, возглав
ляемого Алленом Даллесом. Еще 
в 1958 году группа сенаторов де
мократов во главе с сенатором 
Мэнсфилдом требовала проведения 
такого расследования; указывая 
при этом, что конгресс должен 
знать, каким образом и на какие 
цели расходуются колоссальные 
средства, выделяемые ежегодно в 
бюджете С Ш А  для разведки. 
Агентство Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл сообщало в этой связи, что 
возглавляемая Алленом Даллесом 
организация ежегодно получает на 
безотчетные расходы около 400 
миллионов долларов.

Отражая недовольство членов 
конгресса С Ш А  провало.м амери
канской разведки, сенатор Юджин 
Маккарти (демократ от штата Мин
несота) официально предложил да
же создать специальную объеди
ненную комиссию сената и палаты 
представителей конгресса СШ .А

для расследования всей деятельно
сти центрального разведыватель
ного ^шравления.

Эти настроения в конгрессе про
явились и во время секретной 
встречи лидеров обеи.х партий в 
сенате и палате представителей 
с государственным секретарем 

' К. Гертером и директором цент- 
i рального разведывательного уп- 
1 равления Алленом Даллесом. «Го- 
■ сударственный секретарь С Ш А  
i Гертер и руководитель централь- 
; ного разведывательного управле- 
I ния Аллен Даллес, — пишет сего- 
I дня «Нью-Йорк тайме», —  попы

тались рассеять беспокойство, выз
ванное инцидентом с самолетом 
«У-2», устроив с этой целью полу
торачасовое секретное информа
ционное совещание с лидерами 
обеих партий в конгрессе.

Гертера и Аллена Даллеса, спе
циально приехавших в Капитолий, 
забросали градом острых вопросов, 
отражавших беспокойство членов 
конгресса тем, что разведыватель
ный полет был приурочен к дан
ному моменту, а также риском, с 
которым сопряжены такие дейст
вия».

НА МЕЖДУНАРОДНОМ 
КОНКУРСЕ ПИАНИСТОВ

Б Р Ю С С Е Л Ь , 10 мая. (ТАСС). 
Вчера поздно вечерюм закончился 
первый тур проходящего здесь 
международного конкурса пиани
стов и.мени королевы Бельгии 
Елизаветы. После заседания жю
ри было объявлено, что из 62 уча
стников конкурюа к продолжению 
борьбы во втором туре допущено 
24 пианиста. В их числе все 4 со
ветских пианиста: А . Наседкин, 
А . Мищенко, Э . Миаясаров, и 
Ю . Айрапетян.

Положение 
в Южной Корее
П Х Е Н Ь Я Н , 10 мая. (ТАСС). 

Как сообщают из Южной Кореи, 
сегодня десятки тысяч студентов 
Сеула, Тэгу и других южнокорей
ских городов провели забастовки 
и демонстрации, требуя чистки 
администрации и преподаватель
ского состава вузов от продажных 
пролисынмановских элементов.

В Сеуле несколько сот безра
ботных молодых людей прошли по 
улицам со знаменами и транспа-.( 
рантами, требуя, чтобы временное 
правительство, возглавляемое Хо 
Чжоном, немедленно конфисковало 
у богачей все имущество, иезакон- 
но нажитое в период лисынманов- 
ского господства. Демонстрация 
была разогнана войсками.

ОБВИНЕНИЕ
Р У Х Н У Л О

■ А Ф И Н Ы , 10 мая. (Т А СС). Вче
ра в Салониках закончился суд 
над газетой «Авги».- Суд был вы
нужден признать необоснованность 
обвинения, предъявленного газете, 
и прекратить дело. .

Поводом для нового суда над 
демократической газетой послужи
ло ее выступление в январе 1960,> 
года в защиту бастовавших шах
теров района Серры.

Суд был начат по требованию 
начальника местной асфалии (по
литической полиции), обвинивше
го «Авги» в «клевете».

И З В Е Щ Е Н И Е
12 мая, в 7 часов вечера, в До

ме политического просвещения 
(г. Томск, пер. Кооперативный, 5) 
состоится городской семинар руко
водителей KpyjftKOB партийной и 
комсомольской сети политпросве
щения.

■ ш • ^
П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 12 мая 
по Томской области ожидается не
большая облачность без осадков, 
ветер северо-восточный, 5— 10 
метров в секунду, температура по 
северным районам 5-—10, по 
остальным — 9— 14 градусов теп
ла. Температура почвы на глубине 
10 см по большинству районов об
ласти 10 мая была 6 градусов теп
ла.

На 8 часов утра 11 мая на ре
ках наблюдались следующие уров
ни воды и ледовые явления: уро
вень р. Томи в Томске — 455 с м ;' 
уровень р. Оби в Кожевникове — 
443 см, в Молчаново —  768 см, 
в Колпашево —  827 см, в Каргас- 
ке —  898 см, подвижка, вскрытие, 
в Александрово — 429 см, про
моины, вода на льду; уровень
р. Чулыма в Тегульдете —  509 см, 
прошел первый пароход, в с. Зы
рянское — 406 см, в с. Батурине 
—  151 см; уровень р. Чаи в
с. Подгорное —  812 см, средний 
ледоход; уровень р. Кети у Мак- 
симкина Яра —  262 см, затор ни
же поста; уровень р. Васюгана в 
Васюгане —  513 см, редкий ледо
ход.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматиче
ский театр им В П Чка.нова 
12 мая — «Неравный бой». 
Начало спектакля в b часов ве

чера.

Музыкально-драматический театр 
имени Н . Островского

Объявленный на 13 мая в по
мещении областного лектория 
большой концерт переносится в 
межсоюзный клуб.

Билеты действительны.
Начало в 9 час. вечера.

Клуб имени Сталина

12 мая — «Невские мелодии».
Сеансы; 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр городского сада
12 мая —  новый художествен

ный фильм «Граница в несколь
ких шагах». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 9.

Касса ояботчрг с Г? час. пня.

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
.No 3 на постоянную работу тре
буются рабочие всех специально
стей.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 238 (конечная ос
тановка автобуса №  2).

3 — 1

Кинотеатр имени М . Горького

12 мая — новый художест
венный цветной фильм «Великий 
Карузо». Сеансы; 9, 11 1, 3, 5. 
7, 9. 11.

Зал кинохроники

12 мая— кинофестиваль хрони
кально-документальных фильмов. 
«Это не должно повториться». 
Сеансы: 9, 10-50, 5-35, 7-30.

Художественный фильм — кино
комедия «Фанфары любви». Се
ансы: 12-40, 2-20, 4, 9-25, 11.

Кинотеатр имени И . Черных

12 мая. Больщой зал — новый' 
цветной художественный фильм  ̂
«Великий Карузо». Сеансы; 9.! 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-40,
8-40, 10-40. Малый зал — «Колы
бельная». Сеансы: 9, 10-40,
12-20, 2. 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Четверг, 12 мая |
19.00. Для школьников. Кино

викторина «Маленький герой».! 
19.40. Сцены из нового спектакля 
театра и.мени Н. Островского 
«Кремлевские куранты». В роли 
В. И. Ленина заслуженный артист 
Р С Ф С Р  А . Ратомский. 20.20. 
«Последние известия». 20.30. Из 
цикла: «За здоровье и долголетие 
советского человека». 21.00. Ки-| 
нофильм «Ге{>0й в домашних туф-' 
лях».. I

Кирпичному заводу №  17 тре
буются на постоянную работу: 
экскаваторщики, автокрановщики, 
шоферы, грузчики, токари, стро
гальщики-фрезеровщики .

Обращаться: г. Томск, улица
Нахимова, 13, телефон 49-05, от
дел кадров. 2— 1

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: бухгалтер рас
четной группы, пожарник, комен
данты и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица'
Киевская, 60, отдел кадров. ,

Требуются на постоянную рабо-1 
ту; слесари-инструментальщики, | 
токари, фрезеровщики, строгаль
щики и шлифовщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. I

Мебельной фабрике № 1 требу
ются: столяры, электрики, сле- 
сарь-паропроводчик, грузчики и 
секретарь-машинистка.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215, отдел кадров.

2—2

С  9 мая 1960 ■ года открыто 
воздушное сообщение во все го
рода Советского Союза, преду- 
слютренные расписанием.

Производится перевозка пасса
жиров, почты и грузов.

Предварительная продажа би
летов в городском агентстве (го
род Томск, проспект имени Фрун
зе, 20).

За справками обращаться по 
телефону: 61-51, добавочный 2-86 
— агентство аэрофлота, 35-76— 

.справочное бюро аэропорта.

Томско.му медицинскому учили
щу требуются кассир-счетовод и 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 23.

Томскому линейно-техническо
му узлу связи требуется шофер 
на бурокрановую машину марки | 
ГА З-63. i

Обращаться; г. Томск, улица ! 
М. Горького, 64. 2— 1 1

Научной библиотеке Томского 
государственного университета 
требуются: квалифицированные
библиотекари со специальным 
библиотечным образованием, сто
ляр и уборщицы. I

Обращаться: г. Томск, проспект' 
имени Ленина, 34-а. |

Специальному конструкторско-, 
му бюро испытательных приборов 
Томского совнархоза срочно тре-  ̂
буются: начальник лаборатории по 
специальностям радиотехника и 
приборостроение, старший ниже-, 
нер-технолог по специальности 
приборостроение. i

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 55-91.

Управлению лесного хозяйства 
требуется радиотехник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111. 3-й этаж,
комната 31. 2—1

В целях прекращения дальнейшего уничтожения леса, пред
отвращения разрушения склонов гор и оврагов, а также обра
зования новых оврагов на территории городских земель Том
ский горисполком решением №  228 от 15 апреля 1960 года 
запретил производить на территории парковых лесов, по скло
нам и оврагам, на улица.х и площадях и в других местах само
вольные раскопки под огороды, а также вести добычу песка и 
глины. Горисполком рекомендовал гражданам, проживающим 
вблизи оврагов и склонов, производить на них посадку декора
тивных лесных, кустарниковых пород и плодово-ягодных куль
тур.

Граждане, виновные в нарушении настоящего решения, под
вергаются в административном порядке: предупреждению, 
штрафу до 100 рублей или исправительно-трудовым работам 
сроком до 30 дней. —  Горисполком.

Коллектив Томской ТЭЦ-1 
выражает соболезнование на
чальнику электроцеха Субботи
ну Борису Тимофеевичу по по
воду смерти его сестры 

С У Б Б О Т И Н О Й  
Людмилы Тимофеевны.

Утерянную треугольную печать 
детской поликлиники . №  2
г. Томска считать недействитель
ной.

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются, каменщики 
и плотники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса. 22.

2—1

Меняется комната в г. Кривой 
Рог на комнату в г. Томске.

Обращаться: г. Томск. улица 
Обруб, 2, кв. 3, к Маргкович.

Томской пассажирской- авто
транспортной конторе требуются; 
шоферы 1-го и 2-го классов, конт
рольный механик, вулканизатор
щики и диспетчеры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

3 — 1

Бондарно-тарному заводу  ̂ на i 
постоянную работу требуются; 
старший мастер в мебельный цех, i 
старший лесорамщик, грузчики, j 
столяры, пилоправ, дворник, кла-  ̂
довщик склада готовой продукции 
и временные рабочие на строи
тельство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115, телефон 
39-90. 2— 1

Весовому заводу требуются: 
токари, слесари, строгальщики, 
столяры, инженер-электромеха
ник на должность начальника тех
нического отдела.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Советская, 93, отдел кадров.

2—1

Ремонтно-монтажному участку 
«Росторгмонтаж» требуются ква
лифицированный газосварщик, 
ученики на холодильное оборудо
вание.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4.

2—1

Томскому управлению Росглав- * 
втормета требуются: кладовщик, 
приемщик металлолома, шоферы 
на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 18.

2—1

УНР-291 требуются: инженеры 
и техники-строители на дол}кностн I 
старших прорабов, прорабы в 
производственно-технический от
дел, опытный техник-геодезист, 
штукатуры, маляры и разнорабо
чие.

Обращаться гор. Томск, прос
пект имени Ленина, 39, отдел 
кадров. ___________________  3 — 1

Томскому госрыбтресту тре
буется главный механик.

Обращаться: г. Колпашево, ули- 
Ьа Ленина, 21, отдел кадров.

3 — 1

Учебно-производственным ма
стерским срочно требуются на по
стоянную работу: слесари, то
кари, фрезеровщик, мастера для 
обучения холодной обработке ме
таллов.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 2, комната 117̂ , 
те.лефон 60— 51, дополнительный 
3-32.

На постоянную работу на строи
тельство требуются: инженеры- 
строители, каменщики, штукату
ры, плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Войкова. 51. отдел кадров.

3 — 1

Гр-ка Капылова -Лидия Аф а
насьевна, Проживающая в г. Том
ске, улица Урицкого, 26, кв. 16, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном*Капыловым Васи
лием Ивановичем, проживающим 
в Томской области. Зырянский 
район, село Дубровка.

. Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Зырянского района.

Гр-ка Власова Валентина Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
поселок Черемошники, 103, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Власовым Ибйном 
Васильевичем, проживающим в 
г. Томске, Усть-Киргазка, 6. кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка горо
да Томска.
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